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   Navarrete  refuta  a  Cárdenas:  PRD  no  se  desmorona 	  

   Suman  23%  la  caída  en  los  precios  del  petróleo  mexicano   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Criterio-Gastará  IEE  en  100  cámaras  para   transmisión  de  sesiones:  Para   cumplir   con  el  principio  de  máxima  
publicidad,  el  Instituto  Estatal  Electoral  (IEE)  en  Hidalgo  proyecta  la  transmutación  electrónica  de  las  sesiones  del  consejo  
general,  los  84  municipales  y  18  distritales  a  través  de  Youtube.  De  acuerdo  con  Mario  Pfeiffer  Islas,  presidente  consejero  
del  IEE,  esperan  adquirir  alrededor  de  100  cámaras  básicas  de  alta  definición,  las  cuales  podrían  costar  mil  500  pesos  por  
unidad.  Aunque  este  proyecto  comenzará  con  las  sesiones  del  consejo  general,  sería  a  finales  de  2015  cuando  se  defina  

l  
es  un  planteamiento  que  se  tendría  que  hacer  en  un  proyecto  inmediato;;  mientras  que  para  las  sesiones  de  los  consejos  

  (José  Antonio  Alcaraz,  página    
08)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Debe  el  PRD  proponer  viabilidad  rumbo  a  2015:  Las elecciones federales de 2015 significarán un mayor 
esfuerzo para los partidos políticos, pues deberán enfrentar el enojo social y hacer propuestas viables que permitan el 
desarrollo, advirtió el dirigente estatal del PRD, Ramón Flores. En esa tesitura, dijo, el sol azteca deberá asumir el costo 
de haber llevado a la alcaldía de Iguala, Guerrero, a José Luis Abarca, acusado de ordenar la desaparición de los 

responsabilidad de 

hecho aberrante y por eso demandamos una investigación a fondo para deslindar toda la responsabilidad a los verdaderos 

llevarlos a urnas. El próximo año, 500 diputados federales en el país serán elegidos, así como 9 gubernaturas. Las 
promesas que de forma sistemática se escuchan en las campañas ahora deben estar fundamentadas en la realidad 

opuesta de campaña sea viable y en el caso particular de Hidalgo se debe 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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afianzar la posibilidad de regresarle la vocación productiva natural de cada región. La Huasteca es eminentemente 
perredista subrayó que en Hidalgo ya no se puede 

que son tierras de primera calidad, ya existen asentamientos humanos, lo cual obligará a sembrar en el cerro, 

en un partido atractivo para los votantes el próximo año. (Jorge  Martínez,  página    ) 
Crónica-Prevención  contra  el  cáncer  de  mama  es  actividad  permanente:  Profundizó  el  presidente  del  Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI)  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  sobre  la  importancia  que  tienen  eventos  en  los  que  
invitan  a  hacer  conciencia  sobre  el  cuidado  de  la  salud.  Según  información  oficial,  esto  fue  luego  de  asistir  a  la  conferencia  

para  mujeres  de  Tepeapulco,  en  Ciudad  Sahagún.  Dicha  intervención  fue  gestionada  por  el  Organismo  Nacional  de  Mujeres  
Priistas   (Onmpri)   en   la   entidad,   encabezado  por  Guadalupe  Muñoz  Romero,   a   quien   el   dirigente   estatal   reconoció   su  

de  ello  son  todas  las  actividades  que  
tienen  por  objetivo  la  capacitación  del  sector  femenil  para  coadyuvar  con  su  desarrollo  integral:  en  los  ámbitos  humano,  
profesional,  de  salud  y  por  supuesto  en  el  político.  Tenemos  que  trabajar  por  México  e  Hidalgo,  que  este  sea  el  inicio  de  

sumarse  a  la  lucha  de  aquellas  que  enfrentan  el  reto  de  superar  el  cáncer  de  mama.  Destaco  esta  institución  política  que  
en  el  auditorio  se  dieron  cita  de  mujeres,  algunas  acompañadas  por  sus  esposos  e  hijos,  donde  tuvieron  la  oportunidad  
de  sensibilizarse  ante  un  padecimiento  que  cada  año  le  quita  la  vida  a  400  mil  mujeres  en  el  mundo  y  4  mil  en  México,  
según  datos  estadísticos  proporcionados  por  la  también  actriz  Patricia  Reyes.  La  autoexploración  mamaria  es  vital,  debido  
a  que  una  de  cada  ocho  mujeres  es  propensa  a  desarrollar  esta  enfermedad,  enfatizó.  Más  que  hablar  sobre  las  etapas  
que  debe   transitar   un   o   una  paciente   con   cáncer   de  mama  y   los   tratamientos  para   su   recuperación,  Reyes   Spíndola  
compartió  su  experiencia  personal  al  ser  una  sobreviviente  de  esta  enfermedad  mortal,  la  cual  como  ella  lo  comentó  no  
discrimina   sexo,   condición   socio-económica,   raza   o   religión.  

(Alberto  Quintana,  página  
22)  
Milenio-Fomentan  la  prevención  contra  cáncer  de  mama:  (Redacción,  página  11)  
El  Reloj-Se  suma  PRI  a  la  lucha  contra  el  cáncer  de  mama:  (Redacción,  página  07)  
El  Sol  de  Hidalgo-PRI  toma  ACCIONES  vs  CÁNCER  de  MAMA:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-PRI  en  la  lucha  contra  el  cáncer  de  mama:  (Redacción,  página  05A)  
Uno  más  Uno-PRI  se  suma  a  la  lucha  contra  el  cáncer  de  mama:  (Redacción,  página  04)  
Plaza  Juárez-Ni  derecha,  ni  izquierda,  el  país  necesita  otro  modelo: El  presidente  estatal  del  Partido  Encuentro  
Social  (PES)  en  Hidalgo,  Natividad  Castrejón  Valdez  informó  que  en  dos  meses  y  medio  de  trabajo,  y  a  pesar  de  que  no  
han   podido   concluir   los   trámites   para   que   el   Instituto   Estatal   Electoral   de   Hidalgo   (IEEH)   comience   a   depositar   las  
prerrogativas  correspondientes,  el  instituto  político  crece  en  la  entidad,  por  lo  que  espera  que  antes  de  que  concluya  el  
año  se  tengan  integrados  los  84  comités  municipales.  "Tenemos  ya  40  comités  municipales  integrados,  además  de  que  ya  
fue  integrado  completamente  el  comité  estatal,  además  de  los  comités  en  6  distritos  electorales  federales,  sólo  falta  el  de  
Pachuca  pero  éste  será  operado  por  única  ocasión  desde  la  dirigencia  estatal",  enfatizó  el  presidente  del  PES.  Agregó  que  
esperan  que  antes  de  que  concluya  el  año  se  logren  consolidar  los  42  comités  restantes,  por  lo  que  aseveró  que  están  
preparados   para   contender   en   las   siguientes   elecciones,   en   las   que   tendrán   representación   en   todos   los   distritos  
electorales.  Por  otra  parte  y  tras  ser  interrogado,  Castrejón  Valdez  indicó  que  en  la  actualidad  ya  no  se  puede  hablar  de  
modelos  políticos  acartonados  ni  de  ideologías  radicales  de  izquierda  o  derecha,  por  lo  que  indicó  que  se  debe  buscar  un  
punto  de  encuentro  en  el  que  ambas  puedan  aportar  en  beneficio  del  país  "Todo  va  cambiando,  todo  evoluciona  nosotros  
creemos   que   es   legítimo   que   una   persona   invierta   sus   recursos   económicos   y   que   obtenga   ganancias   legitimas   sin  
perjudicar   a   terceros   en   las   comunidades   o   en   la   misma   ecología,   un   sistema   en   donde   el   patrón   concilie   con   los  
trabajadores  y  respete  sus  derechos  humanos  y  laborales",  dijo.  Y  agregó  que  se  debe  procurar,  "un  encuentro  entre  las  
dos   tendencias,   hay  muchas   posturas   desde   la   derecha  que   son   viables   para   tomarse   en   cuenta,   lo  mismo  desde   la  
izquierda,  que  se  requieren  retomar  y  fortalecerse,  respetando  la  realidad  y  obligando  a  que  se  adecuen  de  manera  crítica".      
(Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  05A)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Pedirán  a  Pemex  absorber  deuda  por  refinería  fallida:  En  los  próximos  días,  el  gobierno  estatal  buscará  
que  Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  atraiga   la  deuda  que  generó   la  compra  de   los   terrenos  en   los  cuales  se  ubicaría   la  
refinería   Bicentenario,   en   Tula,   reveló   el   gobernador   José   Francisco   Olvera   Ruiz,   quien   indicó   que   esta   medida  
representaría  el  financiamiento  de  varios  proyectos  estratégicos.  El  jefe  del  Ejecutivo  estatal  explicó  que  en  caso  que  la  
petroquímica  aceptara  el  pago  del  capital  y  los  intereses  de  los  recursos  que  se  consiguió  para  la  adquisición  del  predio,  

hace  algunas  semanas  se  realizan  pláticas  con  los  directivos  de  la  petrolera  a  fin  de  llegar  a  un  acuerdo  sobre  el  pago  del  

estamos  avanzando  en  
mandatario  estatal  agregó  que  estos  recursos  se  sumarían  al  presupuesto  asignado  por  los  diputados  federales  para  2015,  
el  cual  alcanzó  alrededor  de  138  mil  mi

entrega  de  recursos  del  programa  de  mejoramiento  a  la  productividad  indígena  y  fondo  de  apoyos  al  migrante.  Lo  anterior  
lo  informó  tras  un  acto  conjunto  con  la  Comisión  Nacional  para  el  Desarrollo  de  los  Pueblos  Indígenas  (Cdi)  en  el  cual  se  
entregaron  61  millones  de  pesos  en  apoyos  a  grupos  pertenecientes  a  comunidades  indígenas  de  la  Huasteca  y  la  Sierra  
Gorda  y  Otomí-Tepehua,  lo  que  permitirá  el  financiamiento  de  292  proyectos  de  autoempleo,  esto  a  fin  de  impulsar  el  
desarrollo   de   estas   comunidades   que   cuentan   con   altos   índices   de   marginación.   Olvera   destacó   que   del   total   de  

de  los  casos  lleva  el  sostén  del  hogar,  además  que  muchas  veces  son  ellas  quienes  comprueban  de  manera  eficiente  cada  
r

contar  con  una  f   (Yossimar  Durán,  
página  04)  
Crónica-  Busca  gobierno  estatal  acuerdos  con  Pemex  para  deudas:  Olvera:  (Alberto  Quintana,  página  03)  
El  Independiente-Indemnizaría  Pemex  por  petrotierras:  Olvera:  (Gerardo  Neria,  página  03)  
Plaza  Juárez-Deuda  por  refinería  cancelada,  sería  absorbida  por  Pemex:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  
03A)  
Uno  más  Uno-Absorbería  Pemex  deuda  por  refinería:  (Redacción,  página  03)  
Criterio-Arranca  Nuevo  Sistema  de  Justicia:  Este  martes  entró  en  vigencia  el  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  en  
Hidalgo,  el  cual  busca  garantizar  una  administración  transparente  y  rápida  de  la  justicia,  evitando  los  procesos  largos  y  
costosos  que  se  realizaban  hasta  este  día.  Este  sistema,  que  por  ahora  sólo  se  aplicará  en  el  Circuito  Judicial  de  Pachuca,  
está  basado  en  la  presunción  de  inocencia  de  quien  comete  un  delito  y  en  el  respeto  de  los  derechos  de  la  víctima  ante  
un  juez,  quien  será  la  autoridad  encargada  de  analizar  si  la  falta  cometida  puede  ser  resuelta  mediante  salidas  alternas  
(reparación  del  daño,   tratamiento  médico,   trabajo  comunal,  etc.)  o  es  motivo  para  un   juicio  oral.  Al   respecto,  Brasilia  
Escalante,  presidenta  de  la  Segunda  Sala  Penal  del  Tribunal  Superior  de  Justicia  de  la  entidad  (TSJEH),  precisó  que  las  
salidas  alternas  sólo  podrán  aplicarse  en  delitos  que  se   inicien  por  denuncia   (robo  simple,  accidentes  automovilísticos  
menores,  riñas  menores,  entre  otros).  Sobre  los  delitos  que  se  siguen  de  oficio  (violación,  homicidio,  robo  calificado,  etc.),  
Escalante  refirió  que  la  policía  investigadora  y  el  Ministerio  Público  tendrán  que  presentar  bases  sólidas  antes  de  solicitar  
una  orden  de  aprehensión  contra  quien  pudiera  estar  involucrado.  La  funcionaria  también  informó  que  desde  este  día  las  
17  regiones  judiciales  en  las  que  está  divida  la  entidad,  pasarán  a  agruparse  en  cinco  circuitos,  además  los  procesos  no  
podrán  exceder  los  seis  meses  entre  el  inicio  de  las  investigaciones  y  la  emisión  de  una  sentencia  por  parte  de  los  jueces.  
Entrevistado  en  torno  al  tema,  Fernando  Moctezuma  Pereda,  secretario  de  Gobierno  de  la  entidad,  subrayó  que  se  espera  
que  en  2015  los  cuatro  circuitos  judiciales  faltantes  se  incorporen  a  esta  nueva  forma  de  impartir  justicia,  aunque  esto  
dependerá  del  tiempo  que  lleve  acondicionar  y  equipar  las  salas  de  juicio  oral,  debido  a  que  su  costo  es  elevado  Moctezuma  
Pereda  agregó  que  está  programado  que  antes  de  finalizar  enero  de  2015  en  Tizayuca  se  ponga  en  marcha  este  esquema.  

a,  la  presunción  de  inocencia  del  acusado,  la  transparencia  del  proceso  y  la  rapidez  
  (Yossimar  Durán,  06)  

Milenio-Dan  conferencia  sobre  el  tema  en  Actopan:  (Redacción,  página  06)  
El  Reloj-Inicia  aplicación  del  Sistema  Penal  Acusatorio:  (Verónica  Ángeles,  primera  plana)  
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Plaza  Juárez-Hoy  inicia  nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  en  Pachuca:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  
03A)  
Uno  más  Uno-Arranca  este  día  el  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal:  (Joel  Sánchez,  página  03)  
Criterio-Citan  de  nuevo  a  peritos  para  la  ampliación  de  auditoría  en  caso  Mirna: El juzgado primero de lo penal 
citó nuevamente, el 21 de noviembre, a los peritos José Guadalupe Cancino y Mario Alberto Araujo Rivera para llevar a 
cabo la ampliación de la auditoría en el proceso que se le sigue a Mirna García López, exdirigente de la Sección XV del 
SNTE. Cancino y Araujo no asistieron al primer llamado de la autoridad judicial el 21 de octubre pasado, referente al 
proceso que enfrenta la exlideresa magisterial acusada de robar más de 120 millones de pesos del sindicato. Según el 

vez que se encuentra pendiente por desahogar la ampliación del dictamen de auditoría y de hechos de fecha 7 de marzo 
 Los peritos fueron citados a las 9:00 horas en las instalaciones del juzgado primero de lo penal de Pachuca. 

Otros testigos del caso que no han asistido a rendir su declaración y a quienes se emitió un nuevo requerimiento son los 

 Ellos fueron requeridos de nueva cuenta a las 8:00 horas del 5 de diciembre próximo. El 6 
de noviembre, la defensa de García López, quien se encuentra presa en el Cereso de Pachuca, también ofreció como 
pruebas documentales la auditoría que el comité nacional del SNTE, a través de Luis Heladio Loma García y Roberto 
Morales Camarena, realizó a la Sección XV el 22 de noviembre de 2010, cuando la entonces lideresa encabezaba al 
gremio magisterial en Hidalgo. (Emmanuel  Rincón,  página  07) 
Crónica-Esperan  trabajadores  respuesta  positiva  en  Congreso:  Prevén  que  esta  semana  la  Junta  de  Gobierno  del  
Congreso  local  otorgue  respuesta  al  pliego  petitorio  que  presentó  el  Sindicato  Único  de  Trabajadores  al  Servicio  del  Poder  
Legislativo  del  Estado  (SUTSPLEH),  donde  la  base  sindical  exigió  un  .10  por  ciento  de   incremento  salarial  conforme  al  
presupuesto  durante  dos  años  y  revisión  de  condiciones  generales  de  los  97  empleados  activos.  Francisco  Andrade  Trujillo,  
líder  del  organismo,  explicó  que  este  documento  considera  modificaciones  a  30  artículos  de  condiciones  generales  de  
trabajo,  principalmente  cambios  en  redacción  o  incluir  nombres  de  dependencias.  Cada  dos  años  la  Junta  de  Gobierno  
revisa  condiciones  de  trabajo  de  empleados  con  base,  además  los  sindicalizados  demandaron  que  el  Poder  Legislativo  
cumpla  con  el  pago  completo  de  aguinaldos  y  entrega  de  vales  de  despensa.  El  pliego  petitorio  pretende  un  tentativo  
aumento  que  refiere  aproximadamente  a  201  mil  466  pesos  633  centavos  para  dos  años;;  .10  por  ciento  de  20  millones  
146  mil  663  pesos,  presupuesto  aprobado  para  2014.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
Crónica-Exigen  panistas  más  austeridad  para  2015:  Insistirá  la  bancada  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  vigilar  
que   las  dependencias  asuman  un  programa  de  austeridad  dentro  del  gasto  corriente,  como  parte  del  presupuesto  de  
egresos  2015,  ya  que  el  próximo  año  la  entidad  requiere  bastantes  recursos  para  adecuar  dos  reformas  obligatorias:  la  
política  y  en  materia  de  justicia.  Poco  más  de  38  mil  millones  de  pesos  ejercerá  Hidalgo  el  próximo  año,  donde  los  rubros  
más  beneficiados  son  salud,  educación,  así  como  infraestructura  carretera.  Sin  embargo,  para  el  diputado  Juan  Carlos  
Robles  durante  la  discusión  del  anteproyecto  de  presupuesto  de  ingresos  y  egresos  para  2015,  es  necesario  reconsiderar  
una  estrategia  de  austeridad  para  todo  el  gasto  operativo  en  los  tres  Poderes,  Ejecutivo,  Legislativo  y  Judicial.  Reiteró  que  
el  próximo  año  dos  grandes  reformas  se  implementarán  en  Hidalgo,  el  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal  (NSJP)  que  requiere  
más   recursos  para   operar   en  el  distrito   judicial   Pachuca,  desde   rehabilitación  de   juzgados,   capacitación  de   litigantes,  
armonización  legal,  así  como  fondos  económicos  para  reparar  daño  a  víctimas.  Cabe  recordar  que  falta  la  incorporación  
del  resto  de  jurisdicciones  hidalguenses  en  este  nuevo  esquema  para  impartición  de  justicia.  Por  otra  parte  la  adecuación  
en  materia  electoral  prevé  que  las  cúpulas  reciban  más  dinero,  pues  es  probable  que  la  fórmula  para  otorgar  prerrogativas  
cambie,  con  base  en  lineamientos  de  la  Ley  General  de  Partidos  Políticos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
El  Independiente-Emitirá  Lotería  Nacional  billete  alusivo  a  Reloj  Monumental:  El  billete  de  la  Lotería  Nacional  
que  circulará  para  el   sorteo  del  próximo  3  de  diciembre  será  alusivo  al  Reloj  Monumental  de  Pachuca  y  de   fondo   los  
tradicionales   barrios   altos   de   la   capital   hidalguense.   Inaugurado   el   15   de   septiembre   de   1910   y   construido   por   los  
ingenieros  Francisco  Hernández  y  Luis  Carreón,  sobre  un  proyecto  del  arquitecto  Tomás  Cordero.  Representa  un  símbolo  
histórico  que  llegará  a  todos  los  rincones  del  país  a  través  del  sorteo  41.  La  difusión  de  la  imagen  de  dicho  monumento  
histórico   fue   concretada   gracias   al   respaldo   y   apoyo   del   gobierno   estatal   y   de   la   presidencia   municipal.  

os   y   los   hidalguenses   para   continuar   difundiendo  nuestro  
  

La  comercialización  del  billete  arrancará  de  manera  simultánea  en  todo  el  país  este  19  de  noviembre.  El  sorteo  será  llevado  
a   cabo   en   el   edificio   de   la   Lotería   Nacional,   ubicado   en   plaza   de   la   Reforma   colonia   Tabacalera,   Ciudad   de  México.  
Con  la  distribución  de  2  millones  400  mil  cachitos,  cuyo  valor  es  de  10  pesos  cada  uno,  la  Lotería  Nacional  se  suma  a  la  
promoción  de  nuestra  ciudad.    (Redacción,  página  04)  
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El   Independiente-Pese   a   rezago   legislativo,   diputados   gozan   de   puentes   vacacionales:   Pese   al   rezago  
legislativo  en  el  Congreso  de  Hidalgo,   la  Legislatura  que  encabeza  el  priista  Ernesto  Gil  Elorduy  se  caracteriza  por  sus  

rgo  
como  parte  del  aniversario  de  la  Revolución  Mexicana.  Puente  patrio  Recientemente  los  diputados  locales  literalmente  

trabajadores  administrativos  continuaron  labores  cotidianas.  Por  tanto,  no  sesionaron  el  jueves  de  dicha  semana  y  tampoco  
el  martes  de  la  siguiente,  ya  que  asistieron  al  informe  de  labores  de  la  presidenta  del  DIF  Hidalgo,  Guadalupe  Romero.  
Además  Gil  Elorduy  viajó  del  16  al  25  septiembre  de  2014  a  Nueva  York  para  acudir  al  comité  preparatorio  para  el  Hábitat  
III.  Vacaciones  de  Semana  Santa  Los  diputados  sesionaron  el  pasado  15  de  abril  y  después  entraron  de  lleno  a  su  
periodo  vacacional  de  Semana  Santa  y  retomaron  labores  en  sesión  del  22  de  abril.  En  ese  entonces,  dejaron  pendiente  
convocatoria  para  renovar  dos  consejeros  de  la  Comisión  de  Derechos  Humanos  de  Hidalgo  (CDHEH)  y  presidencia  del  
Tribunal  Superior  de  Justicia  de  Hidalgo,   lo  cual  cumplieron  después  de  retomar  actividades.  La  Auditoría  Superior  de  
Hidalgo  (ASEH)  que  depende  del  Congreso,  se  fue  de  vacaciones  del  21  al  25  de  julio,  lo  cual  fue  avalado  con  decreto  
publicado  en  el  Periódico  Oficial  del  estado  el  pasado  24  de  febrero.  El  coordinador  del  Congreso,  Ernesto  Gil  Elorduy  gana  
2  mil  pesos  más  en  comparación  con  la  anterior  Legislatura,  al  pasar  de  49  mil  319  a  52  mil  278  pesos,  pese  al  compromiso  
de  no  aumentar  salarios.  Los  29  legisladores  locales  dejaron  sus  dietas  mensuales  de  45  mil  328,  para  percibir  48  mil  48  
pesos.  (Víctor  Valera,  página  05)    
El  Independiente-Obligado  todo  funcionario  a  contestar  a  la  prensa:  CDHEH:  Todo  funcionario  está  obligado  a  
contestar  a  la  prensa,  debe  tener  en  cuenta  que  el  periodismo  es  indispensable  para  la  sociedad  y  que  dice  cosas  que  en  
ocasiones  a   los  servidores  no  les  gusta  oír,  declaró  el  presidente  de   la  Comisión  de  Derechos  Humanos  del  Estado  de  
Hidalgo  (CDHEH),  Alfredo  Sepúlveda  Fayad.  Durante  entrevista,  el  ombudsperson  ponderó  la  importancia  de  la  labor  de  
los  medios  de  comunicación.  
no  nos  gusta  oír  pero  que  son  reales.  Si  tenemos  la  inteligencia  de  hacer  caso  y  analizar  lo  que  dice  la  prensa  podremos  
corregir  algunas  cosas.  

  En  cuanto  a  la  seguridad  desplegada  por  los  funcionarios  que  
impiden  el  paso  a  eventos,  Sepúlveda  Fayad  señaló  que  las  autoridades  deben  entender  que  los  reporteros  tienen  que  
cumplir  con  su  trabajo.  
visitador  Humberto  Vieyra  Alamilla  que  se  encargue  de  cualquier  caso  relacionado  con  personas  que  trabajan  en  la  prensa  

      (Víctor  Valera,  página  05)  

PLANO          MUNICIPAL    
Crónica-Convoca  EGS  a  mantener  reciprocidad  con  sociedad:  El  alcalde  de  Pachuca,  Eleazar  García  Sánchez,  se  
manifestó  por  mantener   la  estrategia  enfocada  a  que   la  población  trabaje  de  manera  conjunta  con  las  autoridades,  al  
afirmar  que  este  esfuerzo  deja  resultados  satisfactorios  en  el  desarrollo  de  la  ciudad.  Al  supervisar  obras  en  las  colonias  
Nopancalco  y  Santa  Matilde,  sostuvo  que  mediante  coordinación  entre  población  y  autoridades  es  posible  avanzar  de  
manera  directa  en  obra  pública,  al  especificar  que  ese  vínculo  genera  confianza.  Ante  beneficiarios  de  las  obras  realizadas  
por  un  monto  de  4  millones  de  pesos,  destinados  al  mejoramiento  de  red  de  agua  potable  y  alcantarillado,  García  Sánchez  
expuso  que  su  gobierno  tiene  un  compromiso  muy  fuerte  con  la  sociedad,  por  lo  que  en  materia  de  mejoramiento  de  obra  
pública  se  trabaja  de  manera  intensa.  Pese  a  lo  limitado  que  en  ocasiones  puede  resultar  el  presupuesto  ejercido,  reiteró  
que  el  compromiso  es  mayor  por  lo  que  mediante  el  trabajo  constante  es  posible  llevar  las  mejoras  a  barrios  y  colonias.  
En  este  sentido  puntualizó  que  igual  es  importante  que  la  población  se  mantenga  interesada  en  hacer  su  parte,  que  se  
traduce  en  corresponder  al  llamado  de  pago  de  impuestos,  al  referir  que  mediante  ese  cumplimiento  es  posible  sanear  las  
necesidades  que  se  tienen  en  la  capital.  Añadió  que  mediante  la  recaudación  será  posible  llevar  mejoras  a  todos  a  los  
puntos  de  la  ciudad,  en  virtud  que  uno  de  los  principales  objetivos  es  cambiar  el  rostro  de  la  ciudad  y  encaminarla  a  ser  
una  capital  en  pleno  desarrollo.  (Milton  Cortés,  página  05)  
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COLUMNAS          POLÍTICAS          LOCALES  
Milenio-   

Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal:  El  18  de  junio  de  2008  fue  publicada  en  el  Diario  Oficial  de  la  Federación  la  reforma  
constitucional  con  la  que  se  comenzó  el  establecimiento  de  un  nuevo  sistema  de  justicia  penal  en  México.  En  ese  entonces  
se  propuso  un  sistema  en  el  que  se  respeten  los  derechos  tanto  de  la  víctima  y  ofendido,  como  del  imputado;;  la  clave,  

y  el  pleno  respeto  a  los  derechos  humanos  de  todos  los  involucrados  en  una  investigación  o  procedimiento  penal.  Desde  
entonces  y  a  la  fecha  se  han  comenzado  trabajos  de  armonización  legislativa,  que  es  la  adecuación  de  las  leyes  de  los  
estados  con  el  ordenamiento  federal  para  crear  un  sistema  acusatorio-adversarial  donde  el  juez  decida  de  manera  imparcial  
y  frente  a  los  intervinientes  o  demandantes.  Así  también  que  los  conflictos  jurídicos  relevantes  se  resuelvan  en  audiencias  
orales,   públicas   y   contradictorias,   en   donde   se   desahoguen   todas   las   vertientes   de   un   caso.   La   oralidad,   según   el  
magistrado    de  la  sala  mexiquense  Rafael  Zamudio  Arias  (uno  de  los  principales  expositores  del  tema  desde  hace  varios  
años)  no  constituye  propiamente  un  principio  que  rige  el  proceso  penal,  sino  se  le  define  como  un  instrumento  o  medio  
(la  expresión  hablada)  que  permite  o  facilita  la  materialización  y  eficacia  a  los  verdaderos  principios  así  reconocidos  en  el  
propio  texto  constitucional.  En  su  momento  fueron  los  propios  diputados  federales  del  PRI,  en  la  pasada  Legislatura   -y  
vaya  que  se  deben  de  recordar-  Humberto  Benítez  Treviño  y  Alfonso  Navarrete  Prida,    quienes  afirmaban  tajantemente  

,  por  lo  que  se  apoyo  a  cabalidad  la  opción  de  transferir  el  antiguo  sistema  al  nuevo  
sistema.   Ambos   personajes,   posteriormente   integrantes   del   gabinete   presidencia   y   federal   desde   diciembre   de   2012  
(aunque  Benítez  Treviño  no  corrió  con  la  misma  suerte  por  el  caso  #LadyProfeco)  impulsaron  desde  su  trinchera  en  aquel  
entonces,  la  última  parte  del  sexenio  de  Felipe  Calderón,  el  cambio  de  la  vieja  a  la  nueva  justicia  en  México.  Y  no  es  que  
las  leyes  hayan  sido  renovadas  o  reinventadas  en  su  totalidad,  sino  que  se  buscan  los  métodos  más  eficaces  para  que  
esta  sea  aplicada  en  su  totalidad  y  se  cumpla  con  el  precepto  básico  de  pronta  y  expedita.  Este  día,  18  de  noviembre  de  
2014,  empieza  en  Hidalgo  el  Nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal,  el  nuevo  modelo  acusatorio  adversarial,  que  no  implica  la  
modificación  de  procesos  en  cuanto  a  casos  que  ya  son  llevados  en  juzgados  hidalguenses,  al  menos  en  los  que  concierne  
al  distrito  de  Pachuca  que  es  donde  empezará  este  sistema.  Sí,  en  cuanto  a  los  que  inicien  a  partir  de  esta  fecha  en  donde  
se  podrá  apelar  a   los  nuevos  recursos  para  poder  resolver  cualquier  asunto,   llevando  el  mismo  hasta   los   límites  de   la  
oralidad  si  así  se  requiere  y  se  acepta  por  la  parte  impartidora  de  justicia.  

  (Eduardo  González,  página  03)  

Plaza  Juárez-   
  
¿QUÉ  HAY  ATRÁS  DE  LA  REUBICACIÓN  DE  LOS  JALES?:  Desde  luego  debe  ser  un  gran  negocio  de  muchos  millones  
de  pesos,  porque  nada  más  para  que  funcione  el  proyecto  de  traslado  de  los  jales,  dice  Federico  Vera  Copca  delegado  
federal  del  Medio  Ambiente  y  Recursos  Naturales  SEMARNAT  la  empresa  minera  del  Norte  S:A:  de  C.V  tendrá  que  hacer  
una  inversión  de  unos  3,  256  millones  de  pesos  que  no  son  cualquier  cosa,  con  lo  que  se  debe  uno  imaginar  que   las  
ganancias  deben  ser  cuantiosas,  como  para  arriesgar  cantidades  tan  grandes  como  las  que  se  anuncian  para  este  traslado  
de  los  jales  entubados  de  Pachuca  hasta  Jometitlán  en  Epazoyucán.  De  los  que  se  trata  es  de  llevar  por  tubo  los  jales  de  
las  presas  de  Sur  y  San  Carlos  hasta  las  hectáreas  del  rancho  San  Efrén  que  la  empresa  minera  ya  compró  y  que  tiene  
listo  para  la  llegada  del  material,  que  desde  hace  más  de  300  años  están  en  Pachuca  y  que  ya  no  contaminan  pero  que  
ocupan  tierra  que  frenan  el  desarrollo  de  la  ciudad.  La  empresa  tiene  todo  listo,  las  hectáreas  donde  va  a  llevar  los  jales,  
los  16  kilómetros  de  ductos,los  caminos  construidos.  Un  sólo  detalle  se  les  olvidó,  la  oposición  de  la  población  que  ven  en  
los  jales  un  factor  de  riesgo  para  su  salud  y  que  por  lo  mismo  no  aceptan  y  motiva  su  rechazo.  Son  hasta  donde  se  sabe  
varias  organizaciones  civiles  las  que  se  oponen  a  que  lleguen  los  jales  a  Epazoyucan  y  la  empresa  minera  debe  arreglar  
ese  asunto,  porque  sin  la  aceptación  de  los  ciudadanos  parece  que  no  habrá  traslado  de  los  jales.  No  se  deben  olvidar  de  
la  planta  de  desechos  en  Zimapán  que  luego  le  costó  millones  de  pesos  al  país.    
PUNTOS  OSCUROS  
Por  otro  lado  hay  puntos  oscuros  en  esto  de  los  jales.  No  queda  muy  claro  las  razones  por  las  cuales  quieren  en  este  
momento   llevarlos   a   Epazoyucan.   Sólo   porque   estorban   no   parece   muy   claro.   Se   adivina   más   bien   la   intención   de  
apoderarse  de   la   tierra  que  ocupan,  porque  en  este  momento  es  un  dineral  el  que  vale  ese  terreno  y  se  presta  para  
negociarla  en  millones  de  pesos.  Esa  sí  sería  una  muy  buena  razón  y  justificaría  la  inversión  millonaria  para  trasladar  los  
jales,  o  más  bien  limpiar  la  tierra  para  los  negocios  que  quieren  hacer  los  señores  de  Minera  del  Norte.  Total  si  los  jales  
ahora   llegan  a   lastimar,  que   conste  que  no   sabemos  de   cierto,  a   la  gente  de  Zimapán,   sería  otro  asunto.  Por  eso   la  
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importancia  de  que  las  autoridades  del  medio  ambiente  cuiden  que  esto  no  suceda,  en  este  negocio  millonario.  Pero  de  
que  hay  gato  encerrado,  parece  que  lo  hay.  Y  maulla  y  fuerte.  Cuestión  de  parar  la  oreja...  
RETAZOS  
Hay  que   reconocerle   a   los  maestros   de  Hidalgo   en  donde  mantienen  muchos   de   ellos   su   combatividad   en   contra   de  
decisiones  que  están  en  la  Reforma  Educativa,  su  enorme  sentido  de  su  deber,  pues  nunca  le  han  fallado  a  los  niños  en  
los  salones  de  clases,  como  sí  hacen  maestros  en  Guerrero,  Oaxaca,  Michoacán  y  otros  estados  donde  atentan  contra  su  
deber  de  educar.  Esto  se  debe  reconocer  como  una  actitud  nacida  de  compromisos  que  se  tuvieron  desde  tiempos  de  
Moisés  Jiménez  y  la  ahora  ex  lideresa  en  desgracia  Mirna  García,  que  se  mantiene  con  Sinhué  actual  líder  de  la  Sección  
XV.  Esto  honra  al  magisterio  hidalguense  sin  duda  alguna....  
  
  (Adalberto  Peralta,  página  02)  
El  Reloj-   
  
CANACOPE,  optimismo  comercial:  Pese  a  que  las  denominadas  "grandes"  reformas  instrumentadas  en  México  aún  no  
han  repercutido  positivamente  en  las  pequeñas  empresas,  algunos  comerciantes  se  muestran  optimistas  ante  el  cierre  de  
año.  De  acuerdo  a  Ubaldo  Ortega  Perches,  presidente  de  la  Cámara  Nacional  de  Comerciantes  en  Pequeño  (CANACOPE),  
las  ventas  registradas  durante  el  Buen  Fin,  en  los  establecimientos  afiliados  a  ese  organismo,  fueron  superiores  respecto  
a  otros  años.  Sin  desbordar  optimismo,  Ortega  reconoce  que  el  llamado  comercio  tradicional,  está  en  desventaja  frente  a  
las  grandes  cadenas,  que  en  los  últimos  20  años  "inundaron"  las  principales  ciudades  del  estado,  pero  a  pesar  de  ello,  
decenas  de  comercios  afiliados  a  la  CANACOPE  lograron  incrementar  sus  ventas.  Los  horarios,  las  compras  en  volumen,  
la  posibilidad  de  ofrecer  mayores  descuentos  a  sus  clientes,  son  factores  que  difícilmente  favorecen  al  comercio  local  y,  
sin  embargo,  Ortega  Perches  reitera  optimista  que  este  año  les  fue  mejor.  El  presidente  de  la  CANACOPE  admite  que  si  
bien  hay  estrategias  del  sector  público  para  alentar  el  desarrollo  de  la  actividad  comercial,  los  excesos  burocráticos  impiden  
la  apertura  o  reactivación  de  negocios  en  la  capital  del  estado  y  en  distintos  municipios  de  la  entidad.  "No  nos  piden  el  
acta  de  defunción  porque  no  hemos  muerto,  pero  el  papeleo  que  se  debe  entregar  ante   las  oficinas  de   la  alcaldía  es  
excesivo",  manifiesta  el  presidente  de  los  comerciantes  en  pequeño.  Al  tiempo,  ejemplifica  que  en  estados  como  Puebla,  
abrir  un  negocio  lleva  en  promedio  un  tiempo  de  24  a  72  horas;;  pero  en  la  capital  hidalguense,  señala  Ortega,  las  cosas  
son  distintas,  la  burocracia  es  lenta,  muy  lenta.  Y  pese  a  que  en  las  pequeñas  y  medianas  empresas  se  genera  el  60  por  
ciento  de  los  empleos  formales  de  la  entidad,  los  estímulos  son  pocos  para  los  empresarios  dé  ese  ramo,  pues  desde  el  
ámbito  de  las  autoridades,  sectores  como  el  industrial  o  manufacturero,  son  mejor  atendidos  y  reciben  más  apoyos  que  
otros   rubros   de   la   economía.   "Sin   cruzar   los   brazos   esperamos   un   repunte",   afirma   entusiasta   el   presidente   de   la  
CANACOPE,  quien  al  tiempo,  cuestiona  la  falta  de  créditos  y  otros  apoyos,  que  se  supone,  debieran  estar  en  el  mercado  
como  consecuencia  de  la  reforma  financiera.  Diciembre  es  para  todos  los  sectores  de  la  economía  un  mes  de  expectativas  
y  repuntes,  pues  la  derrama  económica  en  ese  periodo  es  mayor  respecto  a  otras  temporadas  del  año;;  hoy  los  afiliados  a  
la  CANACOPE  parecen  ver  "al  mal  tiempo  con  buena  cara",  pues  en  realidad,  como  sucede  cada  año,  las  grandes  cadenas  
comerciales  arrasaron  en  el  Buen  Fin.  

  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

  El  Imperio  Tuzo  recién  consumó  su  caligulesco  festejo  anual  de  elevar  a  deidades  a  futbolistas  
elegidos  por  notables  que  no  consideran  otras  opiniones;;  que  reciben  el  tributo  de  dos  millares  de   invitados  dónde  el  
pueblo  como  en  la  antigua  Roma  no  se  entera  de  que  sucedió  en  esta  ceremonia  de  difícil  acceso  por  más  que  se  trate  
del  deporte  más  popular  del  orbe.  A  40  meses  de  inaugurado  (9  de  julio  de  2011)  El  Salón  de  la  Fama  y  Centro  Interactivo  
Mundo  Fútbol  se  comprueba  fue  un  error  del  anterior  gobierno  considerar  exagerada  la  inversión  de  352  millones  906  mil  
983  pesos  en  el  conjunto  Ben  Gurión  de  su  antecesor  Manuel  Ángel  Núñez  Soto,  y  cancelar  el  proyecto  del  Museo  de  Arte  
Contemporáneo  (MAC)  impulsado  por  el  artista  mixquiahualense  +Byron  Gálvez  y  la  promotora  de  arte  Eva  Beloglovksy  

de  Jesús  Martínez  y  Andrés  Fassi,  bajo  el  argumento  de  que  atraería  miles  de  turistas  e  impresionante  derrama  económica  
lo  que  no  sucedió  porque  el  elevado  costo  del  acceso  impide  que  la  mayoría  de  pachuqueños  lo  conozca  y  las  ganancias  
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políticas   y   financieras   han   sido   sólo   para  Grupo   Pachuca;;   bastaría   saber   cuánto   pago  Nike   porque   su   logo   estuviera  
dibujado  en  el  gigantesco  balón  dos  años.  En  la  antigua  Roma  se  consideraba  como  infamia  la  degradación  del  honor  civil,  
que  es  lo  sucedido  con  los  pachuqueños  y  las  concesiones  de  los  gobiernos  (Jesús  Murillo  Karam,  Núñez  Soto  y  Osorio  
Chong)  al  Imperio  Tuzo  qué  por  donación  ha  recibido  más  de  20  hectáreas,  sin  contar  la  franquicia  de  fútbol  de  primera  
división  y  otras  concesiones  de  lo  que  no  hay  duda  le  sacan  buen  provecho.  

  (Alberto  Witvrum,  página  web)    

Crónica-Balcón  Político   

Cinta  Larga,  un  foco  rojo  que  parecía  ya  extinguido:  Durante  el  gobierno  de  Manuel  Ángel  Núñez  Soto  (1999-2005)  
se  difundió  profusamente  una  noticia  de  nivel  nacional  y  no  era  para  menos,  pues  se  había  terminado  con  un  conflicto  
que  llevaba  más  de  tres  décadas  irresuelto  y  que  había  cobrado  al  menos  tres  vidas.  Se  trataba  del  ejido  más  grande  del  
país,  con  sus  7  mil  hectáreas,  ubicado  en  Mixquiahuala,  dentro  del  cual  se  encuentra  un  paraje  conocido  como  Cinta  Larga,  
que   divide   a   los  municipios   de  Mixquiahuala   y   Tezontepec   de   Aldama.  Durante   lustros   ejidatarios   de  Mixquiahuala   y  
comuneros  de  Tezontepec  de  Aldama  reclamaban  la  posesión  de  una  franja  importante  del  ejido,  lo  que  llevó  a  pleitos  
agrarios,  legales,  sociales  y  políticos,  pues  cada  que  se  avecinaba  una  elección,  que  en  nuestro  estado  ocurren  cada  año,  

una   vez   por   todas   el   pleito,   se   recuperaron   las   tierras,   se   indemnizó   a   los   comuneros   de   Tezontepec   de  Aldama,   se  
construyeron  un  hospital  regional,  una  universidad  tecnológica  y  se  ofrecieron  viviendas  para  los  beneficiarios.  Así  el  resto  
de  las  tierras  quedaría  en  manos  de  los  ejidatarios  de  Mixquiahuala  y  el  histórico  pleito  quedaría  resuelto  para  siempre.  
Apenas  la  semana  pasada  revivió  un  conflicto  que  a  los  ojos  del  gobierno  y  la  ciudadanía  estaba  resuelto  definitivamente.  
Pero  los  hechos  nos  indican  que  o  las  cosas  no  se  resolvieron  como  se  dijo,  no  se  cumplieron  los  ofrecimientos  del  acuerdo  
resolutivo  o  como  se  avecinan  elecciones  federales  las  aguas  se  vuelven  a  enturbiar.  Por  lo  pronto  el  gobierno  tiene  ya  un  

entre  los  mismos  mexicanos,  aunque  en  muchos  casos  les  asista  la  razón.  Algo  se  tendrá  que  hacer  para  no  echarle  más  
leña  al  fuego  de  la  indignación  social.  (Carlos  Camacho,  página  03)  
Criterio-   
  
Cambios:  el  poder  desgasta:  Pocos  son  los  gobiernos  nacionales  (de  cualquier  país)  que  terminan  su  periodo  con  el  
equipo  de  secretarios  o  ministros  intacto.  El  poder  desgasta  y  eso  obliga  a  hacer  cambios.  Por  eso  no  extraña  que  a  dos  
arios  de  haber  iniciado  su  mandato  ya  se  comience  a  especular  sobre  cambios  en  el  equipo  de  trabajo  de  Enrique  Peña  
Nieto.  Uno  de   los  posibles  cambios  más  mencionados  es  el  de  Gerardo  Ruiz  Esparza,  secretario  de  Comunicaciones  y  
Transportes,  pues  haber  revocado  el  presidente  Peña  Nieto  la  licitación  del  tren  Querétaro-DF  fue  un  duro  golpe  para  el  
funcionario  federal.  La  presunta  salida  de  Ruiz  Esparza  de  su  cargo  se  comenzó  a  rumorar  desde  hace  un  par  de  semanas,  
justo  después  del  asunto  de  la  revocación,  aunque  el  viaje  del  presidente  peña  Nieto  a  China  y  Australia  parece  haberle  
dado  al  titular  de  la  SCT  unos  días  más  en  su  oficina.  Ayer,  en  su  columna  del  sitio  Eje  Central,  el  periodista  Raymundo  
Riva  Palacio  (hombre  muy  bien  informado)  prácticamente  anunció  la  salida  de  Ruiz  Esparza,  a  quien  calificó  como  un  lastre  
para  la  administración  presidencial.  El  citado  desgaste  en  el  poder,  sumado  a  algunos  errores  que  pudiera  haber  cometido  
el  secretario  de  Comunicaciones  y  Transportes,  podría  ser  la  señal  para  que  desde  Palacio  Nacional  se  hagan  ajustes  en  
el  equipo  de  trabajo  presidencial.  Lo  que  no  ocurrirá  es  un  descabezamiento  masivo  de  secretarios.  La  posible  salida  de  
un  hombre  de  primer  nivel  y  tal  vez  algunos  ajustes  en  posiciones  clave,  pero  no  tan  cercanas  al  presidente,  serían  una  
serial  de  que  se  afina  la  maquinaria,  pero  no  se  cambia  de  motor.  

  
  (Manuel  Baeza,  página  03)  
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Criterio-   

Desapariciones   políticas   en   Hidalgo,   vieja   costumbre:   La   represión,   masacres,   ejecuciones   extrajudiciales,  
encárcelamiento,  persecuciones  y  criminalización  de  la  protesta  social  en  Hidalgo  es  un  tema  que  se  mantiene  impune,  y  
hasta   la  fecha  ninguna  autoridad  ha  decidido  hurgar,  siquiera  para  traer  a   la  memoria  aquello  que  no  debe  repetirse.  
Escribí  ayer  sobre  la  falta  de  memoria  de  nuestro  estado  y  sobre  esfuerzos  que  se  han  realizado  en  otras  entidades  para  
sacar  de  la  tumba  a  los  desaparecidos  forzados,  a  los  muertos  políticos,  a  aquellas  muertes  de  Estado.  Tan  sólo  entre  
1974  y  1980  se  contaron  más  de  200  campesinos  asesinados  en  la  Huasteca  a  cargo  de  pistoleros  y  caciques  y  por  lo  
menos  340  desaparecidos,  basados  en  reportes  periodísticos  de  Uno  más  Uno  y  Proceso,  la  Reforma  Agraría  publicó  al  
respecto.   De   los   desaparecidos,   como   en   cualquier   régimen,   nada   se   sabe,   y   aunque   cada   año   las   organizaciones  
campesinas,  de  derechos  humanos  y   revolucionarias   conmemoran   las  muertes  de   sus  dirigentes,   la   justicia   jamás  ha  
llegado.  Enlisto  a  continuación  una  parte  de  los  acontecimientos  documentados  por  el  Comité  Cerezo,  y  mientras  nuestros  
diputados  declaran  a  Pachuca  cuna  del  futbol,  nuestra  historia  sigue  desapareciendo:  1972.  Tres  campesinos  asesinados  
en  el  ejido  Pepeyocatitla,  Yahualica.  El  6  de  mayo  de  1974  en  la  comunidad  Pepeyocatitla,  Yahualica,  fueron  masacrados  
13  campesinos  hombres,  mujeres  y  niños  por  pistoleros,  caciques,   judiciales  y  Ejército.  El  28  de   julio  de  1975  fueron  
asesinados  Juan  Andrés,  José  Diego,  Nicolás  Hernández,  José  Rafael  y  Juan  Pedro  Manuel,  de  El  MiradorAtlapexco,   la  
matanza  por  caciques  y  pistoleros  con  el  apoyo  de  judiciales  y  ejército,  bajo  el  mando  del  capitán  segundo  de  infantería  
Ezequiel  Vera  de  Huejutla.  El  22  de  marzo  de  1977  fue  secuestrado  el  dirigente  de  Consejo  Supremo  Náhuatl,  quien  murió  
por  la  tortura  a  manos  de  judiciales  en  la  cárcel  de  Pachuca.  El  14  de  mayo  de  1977,  en  la  comunidad  Huitzotlaco,  anexo  
del   ejido  Tenexco   I,  municipio  Atlapexco,  Hgo.,   fueron  masacrados  Nicolás  Tolentino,  Nicolás  Baltazar   y   Juan  Nicolás  
Anastasio,  y  hubo  12  heridos  por  pistoleros  y  caciques  Fermín  Pérez,  Francisco  Austria,  los  Zúñiga.  En  1977,  28  de  julio,  
cinco  campesinos  asesinados  en  Huejutla.  El  14  de  mayo,  tres  campesinos  son  asesinados  y  13  heridos  en  la  comunidad  
de  Tenexco,  Hgo.  El  14  de  diciembre  de  1977,  13  campesinos  son  asesinados  en  Zitlan.  1978.  El  6  de  enero  fue  asesinado  
el  dirigente  campesino  Tomás  Aquino,  por  la  familia  de  caciques  González,  en  Jaltocán.  El  3  de  abril  de  1978  fue  asesinado  
el  dirigente  campesino  Pedro  Beltrán  Trejo,  en  Huejutla.  El  crimen   fue  cometido  por   los  caciques  Pepe   Fayad,  Fausto  
Zúñiga,  Emilio  Badillo,  la  familia  Franco,  los  Yaffar  y  los  Rivera,  entre  otros.  22  de  mayo  es  asesinada  por  pistoleros  de  
caciques  Humberta  Hernández  Tovar,  en  Yahualica,  dirigente  social.  El  5  de  julio  fueron  secuestrados  por  agentes  judiciales  
de  Huejutla,  cinco  campesinos  de  Huitzachahuatl,  Huejutla,  fueron  torturados,  asesinados  y  tirados  en  un  barranco  de  
200  metros  sobre   la  carretera  Tlanchinol-Huejutla.  el  1  de  diciembre  fue  asesinado  el  maestro  Víctor  N.,  originario  de  
Zacatipan,  Huautla,  por  caciques  de  la  familia  Medécigo.  En  1979,  el  30  de  noviembre,  fueron  asesinados  los  dirigentes  
campesinos  Marcelino  Hernández  y  Benigno  Ortiz,  en  Huazalingo,  por   los   caciques  González  En  1980,  el  21  de  enero  
fueron  masacrados   los   jóvenes  Modesto  Hernández  Martínez,   Ceferino  Hernández,  Gerardo   de   J.   Guadalupe  Moreno,  
originarios  de  Metlatepec  y  Amatzintla,  Huautla,  por  pistoleros  y  caciques  de  la  familia  Zúñiga.  El  17  de  mayo  de  1981  los  
hermanos  Natalio  y  Paulino  Hernández  Cerde,  Tianguistengo,  fueron  secuestrados  por  soldados  de  la  XVIII  zona  militar,  
con  sede  en  Pachuca.  Siguen  desaparecidos.  El  27  de  febrero  de  1983  fue  torturado  y  asesinado  por  bandas  paramilitares  
el  campesino  Felipe  Alonso  Chávez,  originario  de  Oxale,  Huejutla,  .  En  1984,  el  21  de  abril  fue  asesinado  Benito  Juárez  
Martínez,  de  11  años,  en  Techimal,  Tianguistengo,  por  soldados  del  XXIII  batallón  de  infantería  pertenecientes  a  las  XVIII  
zona  militar  El  22  de  abril  fue  asesinado  el  campesino  Víctor  Bautista  Hernández  por  los  mismos  soldados  en  la  misma  
comunidad.   El   primero   de   agosto   asesinaron   a   Juan   Alonso   Ramírez   y   Alfredo   Morales   Hernández,   en   Acatenco,  
Tianguistengo,  por  bandas  paramilitares  de  Otilio  Hernández,  Raúl  Ramírez  Hernández  y  Roque  Campos.  Un  niño   fue  
herido  en  la  columna  vertebral  y  quedó  paralítico.  Días  más  tarde  fue  asesinado  Nicolás  Antonio  Hernández  del  Nuevo  
Centro  de  Población  Ejidal  Emiliano  Zapata,  Atlapexco,  por  pistoleros  pagados  por  Julio  Mendécigo  y  Bernardino  Ordaz.  El  
5  de  octubre   fue  asesinado  Alejo  Olivares,  de   la  comunidad  de  Oxale,  municipio  Huejutla,  por  pistoleros  de   la  Central  
Nacional   Campesina   (CNC).   En   1985,   el   5   de  marzo   fue   asesinado   el   campesino  Ramón  Huerta  Aquino,   de  Cacateo,  
Huejutla,  por  el  jefe  paramilitar  Ignacio  Hernández  Hernández.  En  1986,  el  28  de  mayo  fue  asesinado  el  campesino  Caldino  
de  la  Cruz  Hernández  en  Cuatempa,  Huautla,  por  bandas  paramilitares  de  Neri  Terán,  Cenobio  Terán  y  José  de  la  Cruz  El  
11  de  noviembre  fueron  asesinados  los  campesinos  Evodio  y  Florentino  Luís  Martínez,  Víctor  García  Bautista  Hernández  y  
Julio  Morales  Hernández,  originarios  de  Techimal,  Tianguistengo,  por  paramilitares  de  la  CNC.  En  1989,  el  8  de  mayo  fue  
secuestrado  el  campesino  Telésforo  Lara  Lara,  torturado,  castrado  y  asesinado  por  miembros  de  la  CNC  con  el  apoyo  de  
la  policía  judicial  y  el  ejército  del  LXXXIV  batallón  de  infantería  de  Huejutla,  cuando  intentaron  un  desalojo  en  Huazalingo.  
El   19   de   junio   la   comunidad   de   Pahuatlan,   Huejutla,   fue   atacada   por   bandas   paramilitares   de   la   CNC   apoyadas   por  
judiciales,   granaderos   y   soldados   de  Huejutla   y   asesinaron   a  María  Concepción  Hernández   e   hirieron   a   Pablo  Ramos  
Hernández.  Hasta  ahora  no  ha  existido  justicia.  

(Jorge  Ávila,  página  02)  
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Milenio-   
  
:  Que  cada  día  crece  más  el   rumor  de  una  posible  salida  del  actual  dirigente  del  PRI  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  
Arroyo,  para  buscar  la  candidatura  a  una  diputación  federal,  por  lo  que  ya  suenan  varios  nombres  también  para  sucederlo  
en  la  dirigencia  del  tricolor.  Aunque  en  un  principio  todo  mundo  nombraba  a  Roberto  Pedraza  como  el  sucesor,  ahora  
también  ha  surgido  el  nombre  del  secretario  de  Educación  Joel  Guerrero,  quien  podría  hacerse  cargo  de  la  elección  
federal  que  está  a  la  vuelta  de  la  esquina.  

:  Que  la  Coordinadora  Estudiantil  de  la  UAEH  a  partir  de  esta  semana  comenzará  a  intensificar  su  convocatoria  a  los  
estudiantes  de   todos   los   institutos  para  que   se   unan  al  paro  estudiantil   que   se   llevará  a   cabo  próximo   jueves   20  de  
noviembre;;  sin  embargo,  los  integrantes  de  esta  nueva  organización  estudiantil  prevén  hacer  una  votación  para  ver  si  
dicho  paro  de  actividades  lo  llevan  a  cabo  de  manera  indefinida,  hasta  el  1  de  diciembre  o  solo  será  por  un  día.  Habrá  que  
ver   si   el   rectorHumberto   Veras   lo   permite,   pues   durante   el   paro   hace   una   semana   dijo   que   apoyará   las   causas  
estudiantiles.  

:   Que   quien   dicen   anduvo   muy   contento   durante   los   festejos   del   37   aniversario   del   sindicato   de   Trabajadores   del  
ayuntamiento   de  Pachucafue  Percy   Espinosa,   quien   se   pavoneó   luego   del   triunfo   que   obtuvo   ante   la   presidencia  
municipal  por  los  trabajadores  despedidos  de  manera  injustificada  desde  hace  tres  años  y  a  quienes  ya  reincorporaron  a  
labores  del  municipio,  por  lo  que  el  líder  del  sindicato  se  afianzó  en  el  cargo,  pese  a  que  ya  hay  críticas  sobre  los  años  que  
ha  estado  al  frente  de  los  trabajadores.  

:  Que  ayer  un  grupo  de  trabajadores  de   la  Secretaría  de  Saludmarcharon  por  el  primer  cuadro  de  Pachuca,  para  
protestar   supuestamente   para   que   no   se   les   quite   el   beneficio   a   personal   de   enfermería,   trabajo   social   y   a   los  
rehabilitadores   por   profesionalización,   pues   para   estos   sectores   existe   un   bono   extra   para   quienes   tengan   un   título  
universitario  y  no  sean  solamente  a  nivel  técnico;;  sin  embargo,  ahora  acusan  que  les  quieren  quitar  el  beneficio  que  han  
tenido  durante  más  de  30  años.  

  (Redacción,  página  03)  
Milenio-Las  perlas   
  

fortalecida  la  Procuraduría  con  las  áreas  de  investigación  criminal,  forense,  en     
Francisco  Olvera  Ruiz  
Gobernador  del  Estado,  sobre  el  nuevo  Sistema  de  Justicia  que  entra  hoy  en  vigor.  
  

  número  de  proyectos  productivos,  donde  de  alguna  manera  
tenemos,  en  lo  que  respecta  exclusivamente  para  muje   
Daniel  Rolando  Jiménez  Rojo  
Delegado  de  la  CDI,  sobre  los  proyectos  de  este  año  para  el  sector  indígena  estatal.  
speremos  que  tengamos  una  contención  de  los  casos  y  lo  importante  es  que  sigan  las  medidas  de  prevención,  el  saludo  

  
Pedro  Luis  Noble  Monterrubio  
Secretario  de  Salud  del  Estado,  sobre  las  enfermedades  respiratorias  de  fin  de  año.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-   
  
que  el  dirigente  del  consejo  estudiantil  de  la  UAEH,  Jorge  Mayorga  Olvera,  ha  perdido  autoridad  y  credibilidad  entre  sus  
representados,   pues   a   últimas   fechas   ha   sido   rebasado   por   la   base   estudiantil,   quienes   se   han   manifestado   por   la  
desaparición  de  los  estudiantes  normalistas  de  Ayotzinapa  y  han  desconocido  a  ese  consejo.  La  desobediencia  indica  que  
al   interior   de   esa   casa   de   estudios   empiezan   a   surgir   voces   discordantes   que   ya   deben   preocupar   a   las   autoridades  
universitarias  y  principalmente  a  los  mandamás  de  esa  institución,  Gerardo  Sosa  Castelán  y  asu  gerente  en  turno,  el  rector  
Humberto  Veras  Godoy.    
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que  el  director  general  de  primarias  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  del  estado,  Said  Vargas  Sáenz,  quien  ha  sido  
regidor  en  Pachuca,  anda  manejando  dos  o  tres  rollos  para  promoverse  políticamente,  ya  que  sus  allegados  dicen  que  
ocupará  en  el  corto  plazo  una  cartera  de  primer  nivel  dentro  de  esa  dependencia  o  que  el  futuro  político  de  Vargas  Sáenz  
está  en  la  sección  XV  del  SNTE.  El  que  mucho  abarca  poco  aprieta.    

que  el  ajedrez  político   se  empieza  a  acomodar  y  en  el  Distrito   III  uno  de   los  que  ya  hace   los  últimos  amarres  es  el  
delegado  de  Liconsa,  Ernesto  Vázquez  Baca,  quien  durante  la  apertura  de  la  lechería  de  la  comunidad  de  La  Estancia,  en  
Actopan,  se  vio  acompañado  de  los  liderazgos  de  la  región,  entre  ellos  el  de  Leonardo  Ramírez,  El  Chapey,  quien  de  esta  
manera  dio  su  respaldo  al  delegado  de  Liconsa  que  podría  dejar  la  dependencia  en  pos  de  una  candidatura  a  diputado  
federal.    

que  Alberto  Islas  Lara,  director  general  de  Cobaeh,  hace  como  que  la  Virgen  le  habla  cuando  se  trata  de  atender  a  la  
prensa,  pues  prefiere  guardar  silencio  ante   los  comentarios  desafortunados  del  director  del  plantel  de  Tepehuacán  de  
Guerrero,  quien  culpó  a  los  padres  de  familia  por  la  desaparición  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa.  Al  parecer  al  funcionario  
le  cuesta  trabajo  defender  lo  indefendible  de  sus  subordinados.    

que  han  estado  buenos  los  cañonazos  económicos  en  las  campañas  internas  del  PAN  en  busca  del  voto  de  los  militantes,  
pues  resulta  que  a  la  casa  de  panistas  con  derecho  a  voto  les  han  llegado  paquetes  con  material  de  construcción  a  nombre  
del  candidato  Asael  Hernández,  quien  en  Tezontepec  de  Aldama  tiene  su  casa  construtora.  

  
Independiente-El  Socavón:    
  
Las  petrotierras  salen  muy  caras,  tal  vez  sea  momento  de  pensar  en  invertir  en  las  fértiles  mariguanatierras  
    
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   

Con  un  evento  multitudinario  en  la  Plaza  Juárez,  el  gobierno  de  Hidalgo  pondrá  en  marcha  hoy  el  nuevo  
sistema  de  justicia  penal  en  el  circuito  judicial  de  Pachuca.  

Aunque  el  acto  protocolario  se  efectuará  por  la  mañana,  los  juicios  orales  cobraron  vigencia  desde  las  cero  horas  de  este  
martes,  por  lo  que,  a  partir  de  esa  hora,  todos  los  asuntos  que  lleguen  a  los  juzgados  de  la  capital  hidalguense  y  de  la  
ciudad  de  Tizayuca  se  desahogarán  con  el  método  acusatorio  adversarial.  

El  próximo  año  el  sistema  se  irá  ampliando  a  otros  circuitos  judiciales,  con  la  expectativa  de  que  en  2016  esté  instaurado  
en  todo  el  territorio  estatal  y    así  se  cumpla  con  el  plazo  establecido  en  la  reforma  constitucional  de  2008.  

Suena   en   Radio   Pasillo   que   la   lideresa   de   la   Sección   20   del   Sindicato   Nacional   de   Trabajadores   de   la  
Secretaría  de  Salud  (SNTSS),  Sonia  Ocampo  Chapa,  anda  muy  interesa  en  reelegirse  por  segunda  ocasión  
al  frente  del  gremio,  pero  poco  se  ocupa  en  enarbolar  las  causas  de  la  gente  que  dice  representar.  

Ayer,  por  ejemplo,  enfermeras  de  Pachuca  y  algunos  otros  municipios  realizaron  una  marcha  para  protestar  por  la  intención  
del  gobierno  federal  de  retirar  un  esquema  de  profesionalización  que  les  permite  acceder  a  mejores  salarios  conforme  van  
obteniendo  grados  más  altos  de  estudios.  Pero  resulta  que  la  lideresa  brilló  por  su  ausencia,  pues,  según  dicen,  prefirió  
dedicar  su  día  a  hacer  proselitismo  rumbo  a  las  votaciones  que  se  efectuarán  el  próximo  1  de  diciembre.  
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federales  que  estará  en  juego  el  próximo  año  cada  vez  es  más  larga.  

A  Radio  Pasillo  llegó  la  información  de  que  otro  interesado  en  participar  en  la  contienda  es  el  actual  director  general  del  
Colegio  de  Bachilleres  del  Estado  de  Hidalgo  (Cobaeh),  Alberto  Islas  Lara,  a  quien  se  le  ubica  en  el  distrito  de  Actopan,  
pues  es  donde  ha  tenido  mayor  presencia  durante  los  últimos  meses.  

Islas  Lara  incluso  tendría  un  plan  B:  de  no  ser  nominado  en  2015,  buscaría  una  diputación  local  en  2016.  

  (Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Requiere  Hidalgo  de  una  respuesta  favorable  que  le  permita  en  un  corto  plazo  reintegrar  los  recursos  destinados  para  la  
compra  de  terrenos  donde  supuestamente  se  asentaría  una  nueva  refinería,  proyecto  que  no  logró  concretarse  ante  los  
diversos  factores  expuestos  por  la  federación,  y  que  sin  duda  servirían  para  otro  tipo  de  obras  y  acciones  en  beneficio  de  
la  población.  De  esta  forma  el  gobernador  adelanta  diálogos  con  Pemex  para  que  absorba  las  deudas  generadas.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-:  Jorge  Conde. Figura  este  empresario  hidalguense  como  uno  de  los  ejemplos  en  lo  concerniente  a  las  labores  
altruistas,  pues  desde  hace  años  empata  sus  actividades  con  la  participación  en  diversas  acciones  que  permitan  favorecer  
a  sectores  específicos.  Considerado  uno  de  los  perfiles  más  activos  en  lo  relacionado  a  este  tipo  de  tareas,  Jorge  Conde  
no  busca  reflectores,  sino  el  bien  común.  
Abajo-:  Jazmin  Plascencia. Ciertos  comentarios  poco  halagüeños  surgieron  sobre  la  Instancia  de  la  Mujer  en  Tula.  La  
razón  fue  porque  no  siempre  quienes  están  en  esa  área  atienden  con  la  calidad  y  calidez  que  el  sector  requiere,  de  ahí  
que  el  nombre  de  Plascencia  Martínez,  titular  de  la  citada  dependencia  municipal,  saliera  a  relucir.  Ojalá  que  esto  quede  
meramente  como  hechos  aislados.  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
    
Extrabajadores  del  ayuntamiento  de  Tulancingo  siguen  esperando  que  el  presidente  municipal,  Julio  Soto,  acepte  
la  indicación  de  los  tribunales  laborales,  los  cuales  lo  instruyeron  a  pagarles  luego  de  perder  el  juicio  por  
despido  injustificado.  Los  empleados  que  demandaron  en  su  tiempo  al  alcalde  no  reclaman  otra  cosa  más  
que   el   cumplimiento   de   la   ley   y   acusan   que   el   edil   sólo   acepta   pagarles   a   aquellos   demandantes   que  
acuerdan  cederle  el  50  por  ciento  del  monto  total.  
  
AVANCE  
Poco  a  poco  avanzan  los  trabajos  de  la  nueva  Casa  de  la  Mujer  Hidalguense.  El  edificio  será  construido  a  un  
costado  del  bulevar  Colosio,  en  la  ciudad  de  Pachuca,  y  toda  la  obra  será  responsabilidad  del  Sistema  DIFH.  
Se  espera  que  el  año  próximo  concluyan  las  labores  y  la  nueva  casa  pueda  funcionar  yaa  toda  su  capacidad  
para  beneficio  de  las  mujeres  de  la  entidad.  
  
OBRA  
Las  obras  de  remodelación  en  la  céntrica  calle  de  Guerrero,  en  la  zona  centro  de  la  capital  hidalguense,  se  
convirtieron  en  un  auténtico  dolor  de  cabeza  para  las  autoridades  del  ayuntamiento  y  de  la  Secretaría  de  
Obras  Públicas  y  Ordenamiento  Territorial  del  gobierno  estatal.  Los  comerciantes  en  este  punto  capitalino  
acusan  a  estos  de  no  cumplir  con  el  plazo  de  terminación,  acordado  para  noviembre,  pero  ahora  dicen  los  
encargados  que  seguramente  quedara  en  diciembre.  Los  comerciantes  argumentan  pérdidas  millonarias  en  
sus   negocios   por   dichos   trabajos   y   temen   que   si   en   diciembre   continúan   las   remodelaciones   dicha   situación   podría  
representar  su  quiebra  económica.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-   Encinas:   necesario,   refundar   el   partido:  El   senador   del   PRD,   Alejandro   Encinas,   aseguró   que   es  
necesario  refundar  a  su  partido  por  lo  que  se  vuelve  una  necesidad  la  renuncia  de  la  actual  dirigencia  nacional,  como  lo  
propuso  Cuauhtémoc  Cárdenas.  En  entrevista,  dijo  que  la  deseable  salida  de  Carlos  Navarrete  de  la  presidencia  nacional  
del  PRD  es  sólo  el  inicio  del  camino  que  se  necesita  para  sacarlo  de  la  crisis  que  actualmente  enfrenta  a  raíz  de  la  tragedia  
de  Iguala.  En  ese  sentido,  demandó  a  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR)  que  avance  en  las  investigaciones  y  
fije  responsabilidades  a  los  dirigentes  locales  y  nacionales  que  pudieron  tener  nexos  con  el  crimen  organizado,  incluyendo  

er  término,  
porque  sirve  para  asumir  que  estamos  en  una  crisis  profunda,  pero  creo  que  es  insuficiente.  Se  necesita  castigar  a  los  
eventuales  participantes,  tanto  autores  materiales  e  intelectuales,  es  decir,  a  la  gente  que  estableció  vínculos  con  el  crimen  

nivel  de  penetración  que  tuvo  el  crimen  organizado  y  el  ex  alcalde  de  Iguala,  José  Luis  Abarca,  en  la  estructura  del  PRD  
en  Guerrero  y  

y  el  primer  paso  es  
Carlos  Navarrete,  de  que  será  el  Consejo  Nacional  el  que  evalúe  la  carta  de  Cárdenas,  el  legislador  sigue  compartiendo  la  
opinión  del  fundador  del  PRD,  p
que   ya   no   es   de   confrontación   interna,   sino   de   descomposición   política   y   de   una   degradación   que   lo   ha   divorciado  

haber  para  tener  buenos  candidatos,  con  ética  y  autoridad  moral,  es  eliminando  el  reparto  de  la  cuotas  entre  las  corrientes  
y  abrirse  a  candidatos  externos  el  mayor  porcentaje,  a   fin  de  que  se   incorporen   líderes   reales  del  movimiento  social,  

No  queremos,  añadió  el  senador  
perredista,   candidatos   como   (José   Luis)   Abarca   que   llegó   al   PRD   por   su   dinero   y   sus   complicidades,   y   no   por   sus  
capacidades  o  vocación  de  servicio  con  una  ideología  de  izquierda.  Encinas  Rodríguez  sostuvo  que  la  única  forma  de  salvar  
al  PRD  es  con  la  llegada  de  personajes  vinculados  a  los  movimientos  ambientalistas,  feministas,  defensora  de  los  derechos  
humanos,  es  decir,  gente  que  tiene  acreditada  una  actividad  social,  con  causas  y  demandas  legitimas  de  la  sociedad.  Si  
ayuda,  

dirigencia,  deberían  valorar  (sus  integrantes)  su  salida.  En  entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  coincidió  con  la  carta  pública  de  

del   ingeniero,  en  el   sentido  de  que   la  actual  dirigencia  debe   renunciar,  debe  verse  como  un  punto  de   inflexión,  para  

que  Navarrete  debe  reconocer  la  crisis.  (Francisco  Nieto,primera  plana)  
La  Jornada-  Suma  23%  la  caída  en  los  precios  del  petróleo  mexicano:  Pese  a  que  el  precio  de  la  mezcla  mexicana  
de  petróleo  muestra  por  tercera  semana  consecutiva  bajas  sostenidas  y  abrirá  este  martes  con  una  cotización  de  71.16  
dólares  por  barril,  todavía  registra  un  promedio  superior  al  de  los  85  dólares  establecidos  en  la  Ley  de  Ingresos  para  2014.  
Ayer  lunes  Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  no  publicó  la  cotización  de  la  mezcla  mexicana  de  petróleo  crudo  para  exportación  
por  aniversario  de  la  Revolución  Mexicana.  El  precio  del  barril  de  la  mezcla  mexicana  de  petróleo  cerró  el  pasado  14  de  
noviembre  en  71.16  dólares  por  barril,  lo  que  representó  una  caída  de  5.36  por  ciento,  equivalentes  a  una  pérdida  semanal  
de  4.03  dólares  respecto  a  su  cotización  del  7  de  noviembre.  Así,  en  lo  que  va  del  año  el  precio  del  barril  de  la  mezcla  
mexicana  registra  una  caída  de  23.03  por  ciento,  que  representan  21.35  dólares  por  barril,  cuyo  costo  se  ubica  en  un  
promedio  de  91.77  dólares,  que  representa  todavía  6.77  dólares  más  a  lo  previsto  en  la  Ley  de  Ingresos  para  2014  de  85  
dólares  por  barril.  Esta  semana  los  mercados  estarán  atentos  a  cualquier  comentario  que  pudiera  afectar  los  precios  del  
petróleo,  en  especial  la  posibilidad  de  modificar  las  cuotas  de  producción  de  los  países  miembros  de  la  Organización  de  
Países   Exportadores   de   Petróleo   (OPEP).  Implementación,  un  éxito   Por   otra   parte,   analistas   del  Grupo   Financiero  
Banamex  estimaron  que  los  recursos  del  Fondo  de  Estabilización  de  los  Ingresos  Presupuestarios  (FEIP)  pueden  cubrir  
una  caída  hasta  de  14.7  dólares  en  el  precio  de  la  plataforma  de  exportación.  La  semana  pasada  el  secretario  de  Hacienda,  
Luis  Videgaray,  anunció  la  estrategia  para  enfrentar  una  caída  de  los  precios  del  petróleo,  actualmente  por  debajo  de  79  
dólares  por  barril  para  la  mezcla  mexicana,  nivel  considerado  para  el  presupuesto  del  próximo  año.  La  estrategia  considera  
el  uso  de  opciones  Put,  de  venta,  a  un  precio  de  ejercicio  promedio  de  76.4  dólares  por  barril,  a  través  de  una  combinación  
de  opciones  para  el  crudo  Maya  y  Brent.  El  costo  de  cobertura  fue  de  773  millones  de  dólares  y  la  operación  se  llevó  a  
cabo  a  través  de  43  transacciones  con  siete  contrapartes,  cubriendo  un  total  de  228  millones  de  barriles.  La  brecha  de  2.6  
dólares  por  barril  entre  el  precio  de  ejercicio  de  la  opción  y  lo  considerado  en  el  presupuesto  será  cubierta  con  recursos  
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por  valor  de  7.94  mil  millones  de  pesos  del  Fondo  de  Estabilización  de  los  Ingresos  Presupuestarios,  etiquetados  como  
Complemento  de  la  cobertura  2015.  Los  analistas  consideraron  que  la  implementación  ha  sido  un  éxito.  Explicaron  que  el  
costo  del  programa  está  por  encima  de  los  543  millones  de  dólares  registrados  para  el  programa  de  este  año,  pero  por  
debajo  de  los  960  millones  de  dólares  en  promedio  del  periodo  2011-2013,  hecho  notable,  dada  la  volatilidad  actual  del  
mercado.  El  número  de  barriles  cubiertos  representa  poco  menos  de  60  por  ciento  de  la  plataforma  de  exportación  bruta  
anual,  por  encima  del  promedio  de  2012-14  del  50  por  ciento.  Concluyeron  que  el  programa  ofrece  una  buena  protección  
ante  una  volatilidad  similar  a   la  de  2009,  única  ocasión  en  la  que  se  ejercieron  las  opciones  Put.  (Israel  Rodríguez,  
primera  plana)    
Excélsior   -   No   me   voy:   Navarrete   a   Cárdenas;;   pide   reunión   con   el   fundador   del   PRD:   A   un   día   de   que  
Cuauhtémoc   Cárdenas   exigiera   la   renuncia   de   la   dirigencia   nacional   del   PRD,   Carlos   Navarrete   le   respondió   que   no  
abandonará  el  cargo.  En  un  pronunciamiento,  Navarrete  dijo  que  la  dirigencia  nacional  del  partido  acordó  que  sea  el  propio  

la  legalidad  partidaria,  su  propuesta  sea  valorada  por  el  Consejo  Nacional  
dirigencia.  Convoca  al  ingeniero  a  una  reunión  para  analizar  la  situación  del  partido;;  reconoce  que  el  sol  azteca  enfrenta  

s   posiciones,   como   lo   pidió   el  
ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  y  acordó  que  sea  el  propio  Consejo  Nacional,  el  que  decida  si  deben  dimitir.  Ayer  lunes,  
el  dirigente  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  leyó  el  pronunciamiento  aprobado  por  la  mayoría  del  Comité  Ejecutivo,  
con   el   voto   en   contra   de   IDN,  Movimiento   Progresista   y   Patria   Digna,   en   el   cual   también   solicitan   una   reunión   con  

momento  difí

de  que  esto  haya  ocurrido  y  

a  por  Navarrete,  quien  siempre  estuvo  acompañado  por  el  secretario  
general  del  partido,  Héctor  Bautista,  precisa  la  necesidad  de  que  el  Consejo  Nacional  sea  la  autoridad  colegiada  que  discuta  

rio  reunirnos  con  usted  para  evaluar  juntos  el  momento  
por  el  que  atravesamos  y  acordar  que  en  acatamiento  a  la  legalidad  partidaria,  su  propuesta  sea  valorada  por  el  Consejo  

artido,  cuando  no  está  reunido  el  
Congreso  Nacional  y  al  cual  usted  pertenece,  se  podrá  debatir  su  propuesta.  Y  todos  deberemos  acatar  lo  que  al  final  se  
resuelva.  Todo  ello,  para  no  sustituir,  como  usted  lo  afirma  en  su  carta,  a  los  cuerpos  colegiados  por  
dice  la  respuesta  leída  por  Navarrete.  El  líder  perredista  recordó  a  Cárdenas  que  en  noviembre  del  año  pasado  se  reunió  

icipales  
actuales   hemos   sido   elegidos   por  más  de  dos  millones   de   afiliados   que   acudieron   a   las   urnas   en  un  proceso   inédito  
organizado  por  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  La   legitimidad  del  proceso  está  a   la  vista,  pues  nadie   impugnó  el  
resultado  gen
mes,  se  han  integrado  32  direcciones  estatales.  Inicia  ahora  la  elección  de  más  de  mil  comités  municipales  y  delegacionales  
un   proceso   que   culminará   en   diciembre.   Se   ha   realizado   un   esfuerzo   de   organización  muy   grande,   con   una   amplia  
participación  de  la  base  partidaria,  con  la  representación  que  a  cada  equipo  le  dieron  los  votos,  respetando  la  pluralidad  
existente.  El  esfuerzo  de  25  años  está  rind

en  el  último  año.  Sugiere  que  esa  dirección  se  integre  con  representación  regional  y  de  las  corrientes  de  opinión  existentes.  

suma  ya  ocho  semanas  de  confrontación  entre  sus  principales  liderazgos,  a  raíz  de  la  tragedia  ocurrida  en  Iguala,  Guerrero,  
donde  el  entonces  presidente  municipal  perredista,  José  Luis  Abarca,  pidió  a  su  policía  municipal  detener  y  ponerle  fin  al  
activismo  que  programaban   los  estudiantes  de   la  normal  de  Ayotzinapa.   La   revelación   del  diputado   federal   Fernando  
Belaunzarán  de  que  fue  el  entonces  candidato  presidencial,  Andrés  Manuel  López  Obrador,  el  que  aprobó  la  candidatura  
de  Abarca,  amigo  cercano  al  exsenador  Lázaro  Mazón  y  quien  fuera  nombrado  por  López  Obrador  como  el  candidato  de  
Morena  al  gobierno  de  Guerrero,  desató   la  espiral  de  acusaciones  mutuas  que  no  ha  cesado.  René  Bejarano,   líder  de  
Izquierda  Democrática  Nacional  (IDN),  criticó  el  pronunciamiento  oficial,  porque  desde  su  perspectiva,  toda  la  dirigencia  
debe  re

  Petición  del  fundador  El  fundador  del  
PRD  Cuauhtémoc  Cárdenas  exigió  la  renuncia  irrevocable  de  Carlos  Navarrete,  presidente  nacional,  y  del  CEN.  En  la  misiva,  
que  publicó  Excélsior,  el  fundador  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  expuso  que  ese  instituto  político  ya  no  posee  
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la  credibilidad  de  antes  ante  la  sociedad  mexicana  y  se  encuentra  además  inmerso  en  proceso  de  descomposición,  lo  cual  

deben  tomar  en  primer  lugar  sus  más  altos  cuerpos  de  gobierno;;  decisiones  en  las  que  a  cualquier  interés  personal  o  de  
grupo  se  anteponga  el  interés  del  país.  Invito,  con  todo  respeto,  a  que  renuncie  de  manera  irrevocable  el  Comité  Ejecutivo  

denas   Solórzano.   La   carta   de   Cuauhtémoc  

y  cuestionables  decisiones  tomadas  por  la  dirección  nacional  a  partir  de  la  desaparición  de  los  43  jóvenes  normalistas  de  

hemos  señalado  varias  voces  partidarias,  el  partido  se  ha  ido  diluyendo  como  institución  y  como  opción  política  ante  la  

Navarrete,  considera  que  todos  son  responsables  de  la  crisis  que  enfrenta  el  partido.  El  dirigente  nacional  del  PRD,  Carlos  
Navarrete,  invitó  a  Cuauhtémoc  Cárdenas  a  reunirse  para  valorar  su  propuesta  en  el  Consejo  Nacional  de  este  partido  el  
próximo  29  de  noviembre.  En  respuesta  a  la  carta  pública  de  Cárdenas  en  la  que  pide  la  renuncia  de  la  dirigencia  perredista,  
Navarrete  dijo  que  es  necesario  debatir  su  propuesta  para  tomar  una  decisión  que  todos  deberán  acatar.  Reconoció  que  
todos  los  perredistas  son  responsables  de  la  situación  que  atraviesa  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática,  por  lo  que  

En  conferencia  de  prensa  Carlos  Navarrete  dijo  que  el  PRD  es  el  principal  partido  del  espectro  progresista  y  miles  de  sus  
integrantes  tienen  la  responsabilidad  de  representar  a  millones  de  mexicanos  que  han  entregado  su  confianza.  Admitió  
que  como  partido  viven  momentos  difíciles  y  que  han  tomado  decisiones  equivocadas,  omisiones  evidentes,  tolerancia  con  

de  que  esto  haya  ocurrido  y  esta  situación  se  da  en  un  marco  de  crisis  nacio
El  Estado  mexicano  muestra  debilidades  evidentes  y  el  gobierno  de  la  República  está  en  el  centro  de  señalamientos  severos  
por  el  desbordamiento  de  la  violencia  que  no  ha  podido  frenar  y  la  impunidad  que  no  

Nacional  (CEN)  adopta  las  medidas  profundas,  radicales,  de  renovación  y  de  transformación  del  partido,  que  el  cambio  de  

para   Grupo   Imagen   Multimedia,   Ortega   Martínez   enumeró   algunas   de   las   medidas   de   cambio   como   un   examen   de  
confianza  a  quienes  son  aspirantes  a  cargos  de  elección  popular  o   la  transparencia  total  de   los  recursos  que  manejan  
todas   las  administraciones  perredistas.  Dijo  que   también   se  podría  publicar   el   salario  de   los   regidores  y   de   todos   los  

Cárdenas  dijo  que  en  lugar  de  decirlo,  solamente  a  través  de  los  medios  de  comunicación,  el  ingeniero  puede  presentar  
oficialmente   su   propuesta   ante   el   Consejo  
organización   plantear   la   renuncia   de   todo   el   CEN   y   también   la   sustitución   de   otros   órganos   de   dirección   estatales   o  

nte  nacional  del  PRD,  debería  de  adoptarse  no  solamente  
por  Carlos  Navarrete,  René  Bejarano  o  Amalia  García,  quienes  entre  otros  compañeros  forman  parte  del  Comité  Ejecutivo,  
sino  debiera  tomarse  por  el  Consejo  Nacional  del  partido  que  es  el  máximo  órgano  

  
perredista  Luis  Miguel  Barbosa  coincidió  con  Cuauhtémoc  Cárdenas  de  que  el  PRD  vive  una  profunda  crisis  y  que  debe  

  

Micha,  para  Grupo  Imagen  Multimedia,  Barbosa  reconoció  que  él  no  ve  a  la  dirigencia  nacional  del  PRD  renunciando,  pero  
que  tiene  que  rec

poder  decir  que    primero  estamos  en  crisis,  Yo  quiero  oír  de  la  dirigencia  esta  palabra,  que  hay  una  crisis  y  que  debe  de  

que  reivindique  la  ética,  la  honestidad  y  la  moral  como  una  forma  

ido   tiene  que  hacer  mucho  más  que   la  simple  

los  profundos  cambios  nos  llevan  a  la  renovación  de  la  dirección,  será  parte  de  esto,  pero  yo  ni  siquiera  veo  que  eso  sea  

por  Cárdenas  debe  de  ser  un  punto  de  partida  para  enfrentar  la  problemática  y  hacer  una  reforma  profunda  que  resuelva  
la  crisis  en  el  partido.  Culpan  de  crisis  a  Nueva  Izquierda  
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Padie

dada  la  crisis  en  Iguala,  donde  ellos  impusieron,  porque  tampoco  se  trató  de  una  elección  o  de  un  nombramiento  bajo  

Multimedia,  Padierna  Luna  aseguró  que  los  llamados  Chuchos  e  incluido  el  actual  presidente  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  

no   hicieron   nada,   y   lejos   de   no   hacer   nada,   simplemente   respaldaron,   apoyaron,   conciliaron   todas   las   decisiones   de  

o  puede  seguir  así,  ellos  tienen  

sus  dirigentes  

(Leticia  Robles  de  la  Rosa,  primera  plana).  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-El     

¿Partido  o  franquicia  electoral?:  Más  allá  de  pareceres,  filias  o  fobias    y  de  lo  que  la  militancia  y  los  simpatizantes  del  
PRD  ganarían  o  perderían  si  se  atendiera  el  emplazamiento  de  Cuauhtémoc  Cárdenas  para  que  renuncie   la  dirigencia  
nacional  del  partido  que  fundó,  el   ingeniero  tiene  razón  en  que  algo  deben  hacer  los  perredistas  para  que  lo  mejor  (o  
menos   impresentable)   de   la   izquierda   recupere   credibilidad   y   supere   las   contradicciones   que   la   ha   llevado   a   tomar  
decisiones  tan  desafortunadas  como  la  que  destapó  el  criminal  caso  Iguala.  En  rigor,  sin  embargo,  el  que  el  dirigente  y  la  
nomenklatura   se   fueran  a   su   casa   implicaría  una   implícita   confesión  de   culpa,   injusta   sin  duda  porque  prácticamente  
acababan   de   llegar   cuando   se   dio   el   trágico   suceso,   y   su   salida   para   nada   garantiza   que   el   partido,   descabezado,  
consiguiera  reconformarse.  Tal  vez  por  eso  Carlos  Navarrete  replicó  que  debe  ser  en  el  Consejo  Nacional  donde  Cárdenas  
argumente  y  se  debata  su  radical  y  enérgica  propuesta.  

  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
La  casa  de  los  Peña,  ¿qué  está  esperando  el  Presidente?:  Se  cumplió  una  semana  del  sólido  reportaje  de  Carmen  
Aristegui  y  su  equipo  sobre  la  casa  de  la  familia  Peña  en  Las  Lomas.  Me  cuesta  entender  que  el  Presidente  siga  dejando  
correr  los  días  para  asumir  la  realidad  como  todo  parece  indicar  que  es  en  este  asunto  que  huele  tan  mal:  hay  un  ostensible  
conflicto  de  interés  comprador-vendedor;;  agente  inmobiliario-jefe  de  Estado.  El  Presidente  se  comprometió  el  sábado  a  
aportar   información   para   contrarrestar   la
impreciso?  ¿El  domicilio?  ¿El  valor  de  la  casa?  ¿En  vez  de  7  millones  de  dólares  fueron  6.5?  ¿Los  detalles  técnicos  del  
crédito  directo  del  vendedor  al  cliente?  ¿El  bono  de  actuación  a   la  esposa  del  Presidente?  Es  martes.  ¿Qué  carece  de  
sustento?  ¿El  señalamiento  de  que  la  casa  no  está  referida  en  la  declaración  patrimonial  del  Presidente  de  la  República?  
¿Las  huellas  gigantescas  de  que  el   vendedor   fue   también  un   contratista  estelar  del  gobierno  del  Estado  de  México   y  
comenzaba  a  serlo  del  gobierno  federal?  Esta  historia  no  parece  ser  un  invento.  El  Presidente  cometerá  un  grave  error  
tratando  de  suavizarla.  O  peor,  de  enredarla.  Porque,  de  todas  formas,  la  casa  de  Las  Lomas  lo  perseguirá  los  cuatro  años  
que  le  quedan  en  la  Presidencia.  ¿Cómo  podrá  llamar  a  combatir  la  corrupción?  ¿Quién  creerá  que  las  múltiples  licitaciones  
en   puerta   serán   impecables?   Cualquier   control   de   daños   medianamente   eficaz   tendrá   que   pasar   por   la   premisa   de  
reconocer  los  hechos  y  asumir  las  consecuencias.  Me  cuesta  entender  que  el  presidente  Peña  Nieto  siga  dejando  pasar  
los  días.  
  
(Ciro  Gómez  López,  página  02)  
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Milenio-   
  
La  carta  de  Cuauhtémoc:  Por  si  a  alguno  le  quedara  duda  de  la  profundidad  de  la  crisis  que  vive  el  PRD  agravada  por  
el  caso  Abarca  y   los  43  desaparecidos  de  Ayotzinapa,  y  su  señalada  responsabilidad  en  el  proyecto  del  ex  presidente  
municipal   y   su   esposa,   y   la   banda   de   Guerreros  Unidos   que   ejecutó   a   los   jóvenes   secuestrados   la   noche   del   26   de  
septiembre,   ahí   está   la   carta-denuncia   del   fundador   y   líder   histórico   del   partido,  Cuauhtémoc  Cárdenas,   exigiendo   la  
renuncia  de  su  dirigencia  nacional.  No,  ya  no  es  René  Bejarano,  quien  tiempo  atrás  denunció  los  homicidios  de  José  Luis  
Abarca  y  a  su  esposa,  que  Los  Chuchos  promovieron,  a  él,  para  diputado  federal  y  a  ella  como  dirigente  del  PRD  en  
Guerrero  y  alcaldesa  de  Iguala,  sucediendo  a  su  marido  José  Luis.  Tampoco  es  Andrés  Manuel  López  Obrador,  quien  ha  
profundizado  su  ofensiva  contra  los  dirigentes  de  su  ex  partido,  apuntando  a  Jesús  Ortega  y  Jesús  Zambrano.  Ni  se  trata  
del  senador  Alejandro  Encinas  que  los  acusó  de  conocer  la  vida  criminal  de  los  Abarca  y,  a  pesar  de  esto,  promoverlos  y  
protegerlos.  Ni   fueron  otras  voces  críticas  de   los   jefes  de   la   tribu  que  domina  al  PRD  hace  años.  No,  esta  vez   fue  el  
ingeniero  Cárdenas  a  quien,  para  empezar,  no  podrán  descalificar  como  hicieron  con  los  demás,  López  Obrador  y  Encinas  
incluidos.  Aquí  se  trata  de  la  figura  más  respetada  y  referente  de  la  izquierda  mexicana,  Cuauhtémoc  Cárdenas,  quien  
presentó  un  análisis  devastador  del  partido,  al  que  ubica  en  su  peor  momento  y  a  punto  de  extinción:  Se  encuentra  en  un  
largo  proceso  de  pérdida  de  autoridad  moral  como  institución  y  de  pérdida  de  autoridad  moral  de  sus  dirigentes  y  subraya  
las  desafortunadas  y  cuestionables  decisiones  tomadas  por  la  dirección  nacional  tras  el  caso  Iguala.  Y  pide  la  renuncia  de  
todo  el  Comité  Ejecutivo  del  PRD,  encabezado  por  su  presidente  y  su  secretario  general.  Nunca  Cuauhtémoc  Cárdenas  
había  escrito  una  carta  así  al  PRD,  quizá  porque  nunca  había  visto  a  su  partido,  como  señala,  al  borde  de  la  desaparición.  
RETALES  
1.  ERROR.  No  puedo  entender  la  torpeza  que  cometió  el  policía  judicial  y  acompañantes  que  se  metieron  el  sábado  en  
Ciudad  Universitaria  a  investigar  el  robo  de  ¡un  celular!,  cuando  ignoran  otros  casos  realmente  graves.  Este  caso  llega  en  
el  peor  momento  y  no  se  puede  atribuir  solo  al  agente,  que  debe  tener  un  jefe.  ¿O  ya  se  manejan  por  la  libre?;;  
2.  DíA  20.  Este  jueves,  aniversario  de  la  Revolución,  será  uno  de  esos  días  difíciles,  cuando  se  sumen  tres  marchas  con  
destino  al  Zócalo,  espacio  en  el  que  algunos  quieren  ya  ponerse  a  la  cabeza  y  jugar  con  la  efeméride;;  y  
3.  VIAJE.  El   papa  Francisco   confirmó  para   septiembre  del   año  que  viene   su   viaje  a  Estados  Unidos,   con  motivo  del  
Encuentro  Mundial  de  la  Familia.  Estaría  por  dar  la  fecha  del  que  haga  a  México,  coincidente  con  la  ruta  a  Norteamérica.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,    página  02)  
Milenio-   
  
:Que  entre  los  dirigentes  del  PRD  crece  la  preocupación  por  la  posibilidad  de  que  Cuauhtémoc  Cárdenas  analice  presentar  
su  renuncia  al  partido  que  fundó  en  1989.  
  
La  carta  enviada  por  el  fundador  perredista  fue  interpretada  por  algunos  integrantes  de  la  dirección  como  una  advertencia.  
El  ingeniero,  por  lo  pronto,  recibirá  hoy  a  Carlos  Navarrete  para  tratar  personalmente  las  opiniones  hasta  ahora  expresadas  
a  través  de  cartas  públicas.  
  
:Que  a  propósito  de  perredistas,  militantes  preguntan  por  qué  ese  partido,  con  Los  Chuchos  al  frente,  se  ha  comido  solo  
el  desprestigio  que  le  significó  su  relación  con  el  ex  alcalde  de  Iguala  José  Luis  Abarca  y  el  ex  gobernador  Ángel  Aguirre,  
cuando  el  que  originó  esa  relación  y  llevó  al  ex  priista  a  la  candidatura  del  PRD  fue  el  entonces  jefe  de  Gobierno,  Marcelo  
Ebrard.  
  
:Que  en  el  PRI  de  Guerrero  hay  preocupación  porque  desde  el  Senado  ex  gobernadores  quieren  promover  a  un  candidato  
ciudadano  al  Ejecutivo  local,  en  la  figura  del  rector  de  la  Universidad  Autónoma  de  la  entidad,  Javier  Saldaña  Almazán.  
  
El  abogado  y  catedrático  pertenece  al  Frente  por  la  Democracia  de  la  UAG,  creado  por  el  ex  senador  perredista  Rosalío  
Wences  Reza,  tres  veces  rector  de  esa  casa  de  estudios,  y  su  candidatura  significaría  un  costoso  portazo  para  aspirantes  
como  Isabel  Mojica,  Héctor  Vicario  y  Manuel  Añorve,  entre  otros.  
  
:Que  para  la  Presidencia  de  la  República,  el  balance  de  la  gira  por  China  y  Australia  fue  positivo  a  pesar  de  las  protestas  
en  México,  como  la  de  Palacio  Nacional,  pues  se  concretaron  acuerdos  relacionados  con  materias  económica  y  energética.  
Además,  se  impulsó  el  comercio  a  escala  internacional  y  se  detallaron  las  reformas  impulsadas  por  el  presidente  Enrique  
Peña  Nieto.  
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:Que  esta  semana  el  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  Miguel  Ángel  Mancera,  hará  presencia  en  sus  oficinas,  para  
irse  reincorporando  de  manera  paulatina  a  sus  labores  luego  de  su  operación,  y  lo  que  esperan  es  que  realice  algunos  
cambios  en  la  Procuraduría  General  de  Justicia  local.  
  
Dicen  que  está  muy  preocupado  por  los  hechos  ocurridos  en  CU  y  que,  además  de  enviar  al  policía  de  Investigación  al  
reclusorio,  quiere  cambios  en  esa  dependencia,  que  podrían  llegar  a  su  titular  Rodolfo  Ríos.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Tren  vs  canal:  El  presupuesto  para  la  ampliación  del  canal  de  Panamá  es  de  5  mil  200  millones  de  dólares.  El  del  tren  
bala  México-Querétaro  del  consorcio  encabezado  por  China  Railway  Construction  Corporation,  y  cuya   licitación  ha  sido  
ahora  cancelada,  era  de  58  mil  951  millones  de  pesos,  lo  cual  equivale  a  4  mil  367  millones  de  dólares.  No  es  mucha  la  
diferencia.  Se  espera  que  la  ampliación  del  canal  aumente  el  tránsito  de  14  mil  a  18  mil  barcos  por  año.  La  capacidad  
máxima  de  los  buques,  sin  embargo,  se  elevará  de  5  mil  TEUs  (unidades  de  contenedores  de  20  pies)  a  13  mil  TEUs.  Esto  
es  muy  importante  porque  el  peaje  se  cobra  por  carga  y  no  por  buque.  Los  barcos  más  pequeños  pagan  50  mil  dólares.  
Los  más  grandes,  alrededor  de  250  mil.  Algunos  han  llegado  a  pagar  300  mil.  El  canal  está  generando  actualmente  ingresos  
por  2  mil  millones  de  dólares  anuales.  Con  la  ampliación,  los  ingresos  podrían  alcanzar  los  6  mil  200  millones  de  dólares  
anuales  ajustados  por   inflación  para  2025.   La  operación  ya  es   rentable.  En   los  10  primeros   años  de  operación  por  el  
gobierno  de  Panamá,  a  partir  del  año  2000,  el  canal  aportó  4  mil  753  millones  de  dólares  de  ganancias  a  las  arcas  oficiales.  
Desde  un  punto  de   vista   de  negocios   el   proyecto   parece   tener   asegurada   la   rentabilidad.  No   es   una   apuesta   sino   la  
ampliación  de  un  negocio  que  ya  sufre  exceso  de  demanda.  El  canal  es  no  sólo  la  mayor  fuente  de  ingresos  del  gobierno  
panameño,   sino   también   el   motor   más   importante   de   la   economía   nacional.   El   tren   bala   México-Querétaro,   cuyo  
presupuesto  no  es  mucho  más  bajo,  está  en  cambio  destinado  a  perder  dinero.  Los  2  mil  737  millones  de  pesos  anuales  
de  ingresos  (unos  203  millones  de  dólares,  10  veces  menos  que  los  ingresos  actuales  del  canal)  quizá  cubran  el  costo  
operativo   pero   nunca   la   inversión.   El   subsidio   beneficiará   solamente   a   unos   25   mil   pasajeros   diarios,   de   ingresos  
relativamente  altos,  siempre  y  cuando  el  precio  de  300  pesos  por  pasaje  no  haga  que  muchos  prefieran  seguir  utilizando  
autobuses   o   automóviles,   como  ha   ocurrido   con   el   tren   suburbano  de   la  Ciudad  de  México.  Muchos  gobiernos   están  
enamorados  de   los   trenes.  La  única  razón  por   la  cual  subsisten   los  de  pasajeros   -los  de  carga  son  otra  cosa-  son   los  
subsidios.  El  transporte  de  pasajeros  es  mucho  más  eficiente  y  flexible  por  carretera  y  ahora  por  la  aviación  comercial  de  
bajo   costo.   Como   los   gobiernos   tienen   prisa   por   gastar   el   dinero   de   los   contribuyentes,   sin   embargo,   ahora   están  
recurriendo  a  la  construcción  de  trenes  bala,  mucho  más  costosos  que  los  tradicionales.  China  y  España  han  recurrido  
particularmente  a  esta  práctica.  El  gobierno  de  China  puede  hacer  lo  que  quiera,  en  parte  por  los  enormes  recursos  que  
ha  acumulado  a  expensas  de  sus  ciudadanos  y  que  le  permiten  incluso  otorgar  créditos  subsidiados  a  la  construcción  del  
tren  a  Querétaro.  Pero  en  España  la  situación  es  otra.  La  red  hispana  de  alta  velocidad  cuenta  ya  con  más  de  tres  mil  
kilómetros,   la  segunda  del  mundo  después  de  China.  Los  trenes  españoles,  a  pesar  del  alto  costo  del  pasaje,  no  son  
rentables.  Los  vuelos  de  bajo  costo  tan  comunes  hoy  en  Europa  son  mucho  más  baratos.  Los  trenes  de  alta  velocidad  
están  vacíos  casi  todo  el  tiempo.  Según  César  Molinas,  exconsejero  de  Renfe  (la  ferroviaria  estatal  española),  "los  trenes  
de  alta  velocidad  españoles  son  el  medio  de  transporte  público  más  caro  del  mundo"  (libremercado.com,  11.1.13).  La  idea  
del  gobierno  de  promover  una  mayor  inversión  en  infraestructura  es  correcta.  Pero  hay  que  invertir  en  proyectos  útiles  y  
rentables,  que  generen  recursos  en  vez  de  destruirlos.  Enrique  Peña  Nieto  haría  bien  en  volver  la  vista  al  canal  de  Panamá,  
que  ha  hecho  posible  un  auge  económico,  y  no  a  los  trenes  de  alta  velocidad  que  son  una  de  las  razones  de  la  gran  crisis  
económica  de  España.  
Agotar  el  diálogo  
Dice  el  presidente  Peña  Nieto  que  agotará  el  diálogo  antes  de   recurrir   a   la   fuerza  pública  para  detener   las  protestas  
violentas.  La  pesadilla  para  los  ciudadanos,  que  son  las  víctimas  de  las  movilizaciones  violentas,  no  terminará  pronto.  
    
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-   

Reformas  y  corrupción  en  México:  Hace  unos  meses,  antes  de  la  crisis  de  Tlatlaya,  la  primera  en  una  larga  cadena  
de  eventos  desfavorables  para  el  gobierno  de  Peña,  argumentaba  que  estaba  optimista  por  el  futuro  del  país,  pero  tenía  
algunas  preocupaciones  que  me  llevaban  a  ser,  también,  escéptico.  Una  de  esas  inquietudes  era  la  posible  corrupción  que  
deslegitimara  las  reformas  que  tanto  me  gustaban.  Yo  era  de  los  que  desde  hace  muchísimo  tiempo  ansiaban  un  gobierno  
con  una  agenda  modernizadora  capaz  de  aprobarla  en  el  Congreso.  Pues  bien,  Peña  Nieto,  contra  todo  pronóstico,   lo  
logró.  En  su  momento,  lo  reconocí  y  celebré.  Hoy,  sin  embargo,  ese  proyecto  peligra  precisamente  por  la  preocupación  
que  tenía.  Como  miembro  de  una  generación  que  vivió  su  juventud  marcada  por  las  crisis  de  los  ochenta  y  noventa,  nunca  
me  olvidaré  de  la  tragedia  del  sexenio  de  Carlos  Salinas.  A  muchos  nos  animó  un  joven  Presidente  que  prometió  llevar  a  
México  al  Primer  Mundo  con  una  atractiva  agenda  modernizadora.  Sin  embargo,  Salinas  acabó  en  el  basurero  de  la  historia  
por  los  casos  de  corrupción  que  explotaron  cuando  dejó  Los  Pinos.  Fue  devastador  para  los  que  estábamos  a  favor  de  las  
reformas.   La   apertura   comercial,   privatizaciones,   desregulaciones,   en   fin,   todas   las   reformas   orientadas   al   mercado  
quedaron  deslegitimadas  por  la  codicia  de  la  familia  presidencial.  Sería  una  lástima  que  Peña  terminara  igual:  como  un  
Presidente  que  intentó  reformar  a  México,  pero  que  acabó  mal  por  la  percepción  de  corrupción  gubernamental.  Por  eso  
resulta  crítico  el  momento  actual.  Peña  y  su  equipo  tienen  que  salir  a  dar  respuestas  contundentes,  creíbles,  apabullantes,  
de  dos  casos  que  parecen  estar  vinculados:  la  suspensión  de  la  licitación  del  tren  rápido  México-Querétaro  y  la  mansión  
que  tiene  la  primera  dama,  Angélica  Rivera,  en  las  Lomas,  a  nombre  de  un  constructor  del  Estado  de  México,  contratista  
del  gobierno  mexiquense   cuando  Peña  era  gobernador,   y  miembro  del   consorcio  ganador  del  proyecto  del   ferrocarril  
cancelado.  Si  no  hay  respuestas  claras,  si  no  se  habla  de  frente,  si  se  evitan  las  explicaciones  por  más  duras  que  sean,  si  
se  apuesta  al  silencio  mediático,  el  gobierno  peñista  se  arriesgaría  a  terminar  igual  que  el  salinista.  El  caso  de  la  Casa  
Blanca  y  la  extraña  cancelación  de  la  licitación  ferroviaria  los  perseguiría  el  resto  de  sus  días.  Comenzando  por  los  cuatro  
largos  años  que  le  quedan  en  el  gobierno.  Tendrían  que  cargar  con  el  pesado  fardo  de  la  sospecha  de  corrupción,  una  
sombra  que  pondría  en  peligro  la  implementación  de  la  agenda  reformista  tan  anhelada  por  muchos.  Qué  frustrante  sería  
para  los  que  creemos  en  las  reformas  que  el  proyecto  modernizador  de  Peña  se  descarrilara  por  culpa  de  una  lujosa  casa  
en  Las  Lomas.  Qué  terrible  sería  para  el  país  que  otro  gobierno  reformista  terminara  mal  por  casos  no  esclarecidos  de  
enriquecimiento  inexplicable.  Eso  es  precisamente  lo  que  buscan  los  enemigos  de  las  reformas:  que  todo  esto  termine  
mal:   que   los   cambios   se   deslegitimen   por   sólo   haber   beneficiado   a   los   funcionarios   gubernamentales   y   sus   amigos  
empresarios.  La  pelota  está  en  la  cancha  del  gobierno  quien  esta  semana  tendrá  que  dar  explicaciones  convincentes.  Si  
no   las   tienen,  deberá   tomar  medidas   contundentes   para   recuperar   la   credibilidad  de   la   sociedad  y   salvar  el   proyecto  
reformista.  De  lo  contrario,  el  Presidente  habrá  demostrado  no  haber  aprendido  nada  del  pasado.  Porque  como  diría  Karl  

días:  si  el  gobierno  de  Peña  Nieto  queda  como  tal.  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   

Cuauhtémoc  Cárdenas,  bueno  para  las  matemáticas  

El  ingeniero  es  muy  bueno  para  las  matemáticas,  él  sabe  que  en  el  Consejo  Nacional  7  de  cada  de  10  integrantes  tienen  
un  compromiso  con  las  corrientes  que  llevaron  a  Carlos  Navarrete  a  la  presidencia  del  PRD  y  que  nadie  de  ellos  va  a  votar  
por  su  renuncia;;  así  que  él  y  otro  grupo  tomarán  sus  decisiones,  nos  dice  un  reconocido  perredista.  Por  otro  lado,  varios  
miembros  del  partido  aseguran  que   la  propuesta  del   ingeniero  Cuauhtémoc  Cárdenas  de  que  Navarrete  y  el   resto  del  
Comité  Ejecutivo  dimitan  es  excesiva,  y  que  exagera  al  decir  que  el  partido  está  por  desaparecer.  En  lo  que  los  dos  grupos  
coinciden  es  en  que  don  Cuauhtémoc  tiene  prácticamente  un  pie  fuera  del  partido,  y  en  que  es  casi  imposible  que  se  dé  
una  dimisión  de  la  actual  dirigencia.  O  sea  que  los  días  y  semanas  por  venir  serán  de  mucha  tensión  y  adrenalina  dentro  
el  partido  del  sol  azteca.  

Días  de  renuncia  

Y  ya  que  estamos  en  semana  de  renuncias,  nos  dicen  que  aunque  el  legislador  estatal  del  PAN  Alfonso  Martínez  renunció  
a  la  militancia  del  partido  blanquiazul  al  considerar  que  las  prácticas  actuales  de  la  fuerza  política  están  despegadas  de  los  
principios  básicos  del  PAN,  el  legislador  allegado  a  la  senadora  Luisa  María  Calderón  no  dimitirá  a  su  cargo  público,  toda  
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vez  que  es  el  presidente  del  Congreso  estatal.  Como  dicen  los  sabios:  una  cosa  es  una  cosa,  y  otra  cosa  es  otra  cosa.  En  
el  panismo  también  se  cuecen  habas,  no  nada  más  en  las  casas  partidistas  de  enfrente.  

JESÚS  MURILLO  KARAM  

¿Y  la  idea  del  procurador?  

En  su  comedor  personal  hace  algunos  meses,  nos  cuentan,  el  procurador  general  de  la  República,  Jesús  Murillo  Karam,  
tuvo  una  reunión  en  la  cual  perfiló  la  creación  de  las  unidades  de  investigación  patrimonial  a  través  de  la  cual  se  checaría  
a  políticos  y  funcionarios  públicos.  Sin  embargo,  al  momento  de  presentar  la  propuesta  el  proyecto  comenzó  a  ser  frenado  
y,  al  parecer,  ha  sido  cancelado.  Después  del  costo  que  han  tenido  para  el  país  los  presuntos  nexos  del  alcalde  de  Iguala,  
Guerrero,   con   el   crimen  organizado,   y   que  han  puesto   el   nombre  de  México   en   las   planas   y   pantallas   de  medios   de  
comunicación  en  el  mundo,  nos  dicen,  que  sería  hora  de  preguntar  quién  y  por  qué  frenó  la   idea,  y  si  aún  es  posible  
ponerla  en  marcha.  

Aunque  sea  una  alegría  

Nos  aseguran  que  el  que  está  que  no  cabe  de  gusto  es  el  gobernador  de  Veracruz,   Javier  Duarte,  quien  ha   recibido  
felicitaciones  de  políticos  y  personajes  nacionales  y  extranjeros  por   la  buena  organización  que  se  ha  observado  de   los  
Juegos  Centroamericanos  y  del  Caribe.  Además  de  los  logros  deportivos  que  se  han  alcanzado  por  los  atletas  mexicanos  
en  esta  justa,  nos  dicen  que  una  de  las  cosas  que  se  ha  logrado  es  que  los  medios  puedan  tener  otro  tipo  de  oferta  para  
sus  audiencias  además  de  los  temas  que  en  las  últimas  semanas  han  consternado  al  país.  

DIANA  LARA  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   

NO  SE  LO  DIGAN  a  nadie  porque  en  el  PAN  no  quiere  que  se  sepa,  pero  sus  propios  compañeros  de  partido   le  están  
jugando  chueco  a  Margarita  Zavala.  

SEGÚN  SE  SABE  ya  son  varios  los  foros  de  los  cuales  es  desinvitada  la  ex  primera  dama,  al  parecer  por  órdenes  de  quienes  
no  quieren  verla  llegar  a  San  Lázaro.  

HACE  APENAS  unos  días  le  cancelaron,  así  de  pronto,  su  participación  en  un  encuentro  albiazul  en  Puebla.  Y  el  fin  de  
semana,  acudió  a  Mérida  a  la  reunión  de  alcaldes  panistas,  pero  no  la  dejaron  hablar  ante  los  ediles,  pues  en  una  maniobra  
cargada  de  misoginia  la  relegaron  al  foro  de  las  primeras  damas  municipales.  

¿ACASO  habrá  algún  panista  que  aspira  a  ser  coordinador  parlamentario  al  que  Margarita  Zavala  podría  hacerle  sombra  y  
  

¡AY,  AYOTZINAPA!  Cuántos  desmanes  se  cometen  en  tu  nombre.  

DE   MANERA  muy   poco   sutil,   la   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación,   la   bravucona   CNTE,   se   ha  
apoderado  de  una  buena  parte  de  las  movilizaciones  de  supuesto  apoyo  al  caso  de  los  normalistas  desaparecidos.  

PERO   esa   solidaridad   es  muy   relativa   pues,   en   los   hechos,   los  maestros   disidentes   han   recurrido   a   la   violencia   y   el  
vandalismo,   como   se   ha   visto   en  Guerrero   y   en  Oaxaca   con   la   quema  de   oficinas   públicas   y   los   bloqueos   a   centros  
comerciales.  

AYER,   nuevamente,   los   profesores   de   la   Sección   22   se   separaron   de   la   caravana   que   recibió   a   los   familiares   de   los  
estudiantes  guerrerenses  y,  sin  mayor  motivo,  se  lanzaron  contra  la  sede  estatal  del  PRI.  
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QUE  el  gobierno  de  Gabino  Cué  consienta  la  violencia  magisterial  ya  no  sorprende,  pero  que  el  gobierno  federal  no  diga  
ni  pío  sobre  el  tema,  resulta  un  poco  extraño.  

LOS  ÚNICOS  que  sí  han  levantado  la  voz  son  los  verdaderos  afectados:  los  comerciantes  y  hoteleros  que  generan  empleos  
y  que  no  tuvieron  Buen  Fin  ni  en  Oaxaca  ni  en  Acapulco.  

CON  toda  firmeza,  la  orden  vino  directa  desde  la  Presidencia  ante  los  escándalos  de  corrupción  en  la  empresa  petrolera  
  

EN   LA   INVESTIGACIÓN   sobre  moches   en   contratos   petroleros   resultaron   detenidos   un   ex   director   de   Servicios   de   la  
empresa  y  otros  altos  funcionarios;;  además  de  que  se  indagan  los  nexos  con  contratistas.  

QUÉ  bien  que  la  presidenta  brasileña,  Dilma  Rousseff,  tomó  cartas  en  el  asunto  y  castigó  a  los  corruptos  en  Petrobras.  ¿O  
de  qué  compañía  petrolera  y  sus  moches  estaba  usted  hablando?  

TAN  DELICADAS  están  las  cosas  en  el  PRD,  que  sus  dirigentes  ya  tuvieron  que  buscarse  no  una  sino  ¡dos  oficinas  alternas!  

CUENTAN  QUE  además  de  la  sede  nacional,  en  Benjamín  Franklin,  Colonia  Escandón,  los  líderes  perredistas  acondicionaron  
  

LES  PREOCUPA,  según  se  sabe,  que  en  una  de  ésas  los  manifestantes  les  apliquen  la  misma  que  ellos  han  aplicado  tantas  
veces,  les  tomen  las  instalaciones  y  les  instalen  un  plantón  de  esos  que  hacen  historia.  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio 

 

 
 
 
 
 


